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«Бессмертный полк» 
- прививка против 
равнодушия.

Город атомщиков делает 
ставку на медицину, 
автопром и строительство.
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Война не окончена, 
пока не похоронен 
последний солдат.
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В регионе законодательно 
разграничат летние кафе 
и сезонные веранды. 

Ульяновцам облегчили 
дорогу в Крым

Мария Соколова �

В прошлом году Крым посетили более 4,3 миллиона 
туристов. В этом году ожидается прирост турпотока до 
6 миллионов. Правительство продолжает работать над 
повышением доступности крымских курортов для рос-
сиян. Премьер-министр Дмитрий Медведев подписал 
постановление о включении в перечень субсидируемых 
авиаперевозок в Крым еще 15 направлений. Теперь в 
списке 58 городов - в их числе есть и Ульяновск, - ряд ка-
тегорий жителей которых могут купить билеты в Крым  
по сниженным ценам. 

Многие туристы  
купят билеты  
по льготным тарифам
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Основные 
маршруты  
в Крым

подпишись на «Ульяновскую правду» 
на II полугодие
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Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

www.ulpravda.ru

№ 111 (23.556) 
 

 
 

 
 

 
 

Пятница, 1 августа  2014 г.  
Общественно-политическая газета

EUR

Гривн
а

USD

Аи-92

Аи-95

Дизел
ь

Аи-98

CNY

Роспотребнадзор запретил ввозить 

в Россию украинский сок 

Капитан  

возвращается на лёд!

Многолетний капитан «Волги» Виталий 

Макаров передумал завершать карьеру 

По завершении минувшего сезона 

один из лучших бомбардиров в истории 

«Волги» решил повесить коньки на гвоздь. 

«Такое время рано или поздно приходит в 

карьере любого спортсмена. Буду искать 

другую работу, у меня есть экономическое 

образование. А пока мне хочется от всего 

отключиться и как можно больше вре-

мени проводить с семьей», - сказал тогда 

38-летний хоккеист. И вот, как удалось 

выяснить корреспонденту «УП», Виталий 

Макаров возвращается на лед. Отныне он 

игрок ХК «Динамо-Казань».

Ульяновская земля 

станет частью проекта  

«Россия - наш общий дом» 

Россия в пазлах, но объемных и наполнен-

ных землей со всех ее областей, краев и 

регионов, -  такую цель ставит перед собой 

путешественник из Краснодарского края 

Вячеслав Черемискин. В сентябре прошлого 

года на своем авто он стартовал из Сочи, 

чтобы объехать всю страну. Путешественник 

побывал и в Ульяновске.

Мешок с землей, выкопанной напротив 

нашей редакции, 58-й по счету, а это значит, 

Ульяновск - 58-й регион России, где побывал  

путешественник-энтузиаст Вячеслав Чере-

мискин, реализатор необычного проекта по-

священного созданию уникального символа 

единства - панно «Россия - наш общий дом!».

В Сербии в честь Путина открыли кафе 

Платите больше, живите лучше!

Когда Жерар Депардье решил стать саранским меща-

нином, он бежал в том числе и от высоких французских 

налогов. И вряд ли предполагал, что в России могут по-

высить налог на доходы граждан с 13 до 15 процентов, а 

НДС увеличить с 18 до 20. А реально ли появление в на-

шей стране прогрессивной налоговой шкалы? И сколько 

сейчас каждый россиянин платит налогов?

индекс:   54450 - «толстушка» по вт. и пт. 

1 месяц - 146.00 руб.  6 месяцев - 876.00 руб.
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2 текущий курс

хорошие новости

Полосу подготовили: Алёна Дамбаева, Георгий Кузнецов, Семён Семёнов

Как продлить статус временного убежища  
для граждан Украины? 

19 мая 2016 года состоится «горячая линия» по вопросам получе-
ния и продления статуса временного убежища для граждан Украины.  
С 9.00 до 12.00 на все ваши вопросы ответят специалисты отдела гражданства 
УФМС России по Ульяновской области. 

По телефонам: 39-90-20, 39-90-24 граждане Украины смогут получить ответы 
на волнующие вопросы. 

Всего начиная с 2014 года на территории Ульяновской области временное убе-
жище предоставлено 2788 гражданам Украины. В 2016 году с ходатайством о пре-
доставлении убежища обратился 31 человек. 

Иван Снегов �

Ульяновские чиновники, отвечаю-
щие за госзакупки, могут быть лишены 
возможности неформально общаться 
с коммерсантами. Врио губернатора 
хочет ввести областной антикоррупци-
онный стандарт, по которому госзакуп-
щика накажут за встречу с участником 
тендера вне официальных учреждений 
или даже за их телефонный разговор не 
по делу.

Сергей Морозов заявил об этом в 
минувший вторник на совместном за-
седании областных департамента вну-
треннего государственного финансового 
контроля, Счетной палаты и Палаты 
справедливости и общественного кон-
троля (есть в регионе и такая). Соведую-
щим был глава Заксобрания Анатолий 
Бакаев. Речь шла о Послании Федераль-
ному собранию, в котором Владимир 
Путин требовал ужесточить контроль 
над расходом бюджета всех уровней.

После этого губернатор, имеющий 
статус врио до сентябрьских выборов, и 
создал департамент финконтроля. По-
ручил ему разработать региональный 

аналог Национального плана по проти-
водействию коррупции на 2016 - 2017 
годы. А пока в области проходят «Не-
дели антикоррупционных инициатив» 
- юридические консультации, встречи 
чиновников с жителями с целью решать 
проблему и «снизу», обсуждать народ-
ные предложения по борьбе с корруп-
цией. Очередная начнется 16 мая.

- Каждый случай неэффективной 
траты казенных средств должен рас-
сматриваться максимально публично, 
- говорит Сергей Морозов. - А главной 
площадкой для этого должна стать Па-
лата справедливости и общественного 
контроля. - А для того чтобы предупре-
ждать ее, необходим антикоррупцион-
ный стандарт поведения некоторых слу-
жащих при выполнении обязанностей.

«Моральный кодекс» чиновника 
ульяновцы собираются принять в фор-
ме распоряжения губернатора. И через 
него, в частности, запретить региональ-
ным и муниципальным чиновникам-
госзакупщикам, а также экономистам 
«вступать в личный контакт, в том числе 
неформальный, с участниками тендеров 
и иными заинтересованными лицами».

Двойной праздник 
ветерана Будимира Ордина

9 мая председатель Заксобрания Анато-
лий Бакаев, депутат Василий Гвоздев и глава 
города Ульяновска Сергей Панчин побывали 
в гостях у участника Великой Отечественной 
войны Будимира Ордина, которому в День 
Победы исполнилось 90 лет.

Будимир Михайлович ушел на фронт  
16-летним добровольцем вскоре после того, 
как его семья получила похоронки на старших 
брата и сестру. Первый бой принял на Кур-
ской дуге вблизи города Валуйки. В составе 
кавалерийского полка нес службу в качестве 
связного, участвовал в тяжелейших сраже-
ниях, дважды был приговорен гитлеровцами 
к расстрелу. Победу встретил в составе 29-го 
гвардейского кавалерийского кубанского ка-
зачьего полка в Праге.

После войны пошел учиться в Ленинград-
ский электротехнический институт. В конце 
50-х годов молодого специалиста Будимира 
Ордина пригласили в Ульяновск главным кон-
структором на строящийся радиоламповый 
завод. Здесь он проработал всю жизнь - вплоть 
до выхода на пенсию. В 1986 году Будимиру 
Михайловичу за разработку и внедрение в 
народное хозяйство приборов некогерентной 
оптоэлектроники была присуждена Государ-
ственная премия СССР.

Пожелав ветерану крепкого здоровья и 
долголетия, гости вручили имениннику при-
ветственный адрес и подарки. 

Каждой школе - по котлу
Квартальная котельная, которая обеспе-

чивает теплом 27 многоквартирных жилых 
домов, здание Языковской средней школы, 
здание Дома культуры и Языковской ДШИ, 
введена в эксплуатацию в 1973 году. На дан-
ный момент котлы и оборудование котельной 
устарели и изношены, поэтому не могут обе-
спечить качественную услугу по теплоснабже-
нию для потребителей.

В связи с этим принято решение о модер-
низации системы теплоснабжения рабочего 
поселка. Для теплоснабжения школы плани-
руется установить блочно-модульную котель-
ную, для школы искусств и Дома культуры 
- котлы наружного размещения. Новое обо-
рудование соответствует современным тре-
бованиям, это позволит снизить затраты на 
эксплуатацию теплоисточников и обеспечить 
потребителей качественной услугой по тепло-
снабжению.

К концу года уровень 
перевооружения армии  
и флота достигнет 50%

Уровень перевооружения армии и флота 
РФ достигнет 50 процентов к концу 2016 года, 
заявил Президент России Владимир Путин 
в ходе совещания с военачальниками и руко-
водством ОПК.

Глава государства отметил, что за по-
следние годы в Вооруженных силах России 
произошли заметные изменения к лучшему. 
«Выросли качество и интенсивность боевой 
учебы, улучшилось материально-техническое 
обеспечение, а уровень современных образцов 
вооружений и техники достиг 47,2 процента», 
- заметил Путин, добавив, что к концу этого 
года уровень перевооружения составит около 
50 процентов.

50 миллионов для госпиталя
В 2016 году в госпиталь ветеранов войн бу-

дет закуплено современное диагностическое 
оборудование. Оснащение лечебного учреж-
дения необходимой медицинской аппарату-
рой и ремонтные работы в нем будут продол-
жены. На эти цели будет направлено порядка 
50 млн рублей. Об этом врио губернатора 
Ульяновской области Сергей Морозов заявил 
во время посещения хирургического и тера-
певтического корпусов медицинского центра 
9 Мая: глава региона поздравил пациентов го-
спиталя ветеранов войн с Днем Победы.

К отопительному сезону 
идём с опережением 
графика

В соответствии с графиком, предусмотрен-
ным распоряжением губернатора Ульяновской 
области Сергеем Морозовым, подготовка к 
новому отопительному сезону должна состав-
лять 1,3%, по факту - 3,9% (опережение гра-
фика). На мероприятия по подготовке к зиме 
уже выделено почти 26 миллионов рублей. На 
данный момент во всех муниципальных об-
разованиях Ульяновской области проводятся 
гидравлические испытания, в ходе которых 
выявлено 104 порыва.

«Волшебный колодец»  
едет на фестиваль  
в Набережные Челны

Спектакль «Волшебный колодец» 
Ульяновского театра кукол станет участником 
V Международного фестиваля театров кукол 
«Рабочая лошадка», который будет проходить 
с 15 по 20 мая в Набережных Челнах. Пьеса 
к спектаклю была специально написана Алек-
сеем Уставщиковым и Андреем Козловым 
по мотивам сказок нашего земляка Абрама 
Новопольцева. Художник-постановщик -  
Анастасия Кардаш.

Среди участников - театральные коллек-
тивы из 18 городов России и ближнего зару-
бежья: Волгограда, Кстова, Самары, Сургута, 
Рыбинска, Воркуты, Владимира, Ульяновска, 
Озерска, Тулы, Казани, Назрани (Республика 
Ингушетия), Йошкар-Олы (Республика Ма-
рий Эл), Ижевска (Удмуртская Республика), 
Уфы (Республика Башкортостан), Чебоксар 
(Чувашская Республика), Гомеля (Респу-
блика Беларусь), Симферополя (Республика 
Крым).

Горячая линия

Правительство РФ перечислило в регионы субсидии для оплаты летнего 
отдыха детей из семей с невысоким уровнем дохода. В программе уча-
ствует 81 регион, общая сумма перечислений - 4,6 млрд рублей. Льгота-
ми смогут воспользоваться более 8 млн детей.

Парк «Владимирский сад» в Ульяновске снова станет площадкой для 
Фестиваля красок. Красочное событие пройдет 14 мая, начало в 16.00. 
Вход на мероприятие свободный без возрастных ограничений. Органи-
заторы ожидают, что его участниками станут несколько тысяч человек. 

В преддверии 9 Мая в Сенгилее прошло торжественное открытие бюста 
Героя Советского Союза, уроженца села Каранино Сенгилеевского рай-
она Алексея Дмитриева. Монумент был установлен на площадке около 
Сенгилеевского технологического техникума. 

Чиновников научат чтить  
моральный кодекс

    Максимальная      динамика
Ульяновская область возглавила   
группу регионов с высокой социально-
политической устойчивостью.

КИрИлл ШевченКо  �

В ежемесячном рейтинге фонда «Петербургская 
политика» Ульяновская область прибавила  0,2 пункта 
и возглавила группу регионов РФ  с высокой социально-
политической устойчивостью.  

Отметим, что это максимальный рост рейтинга в апреле 
среди всех субъектов РФ. 

Напомним, уровень устойчивости определяется экс-
пертами фонда по 10-балльной шкале, где 10 - максималь-
ная оценка, 1 - минимальная. Внутри рейтинга регионы 
разделены на четыре  категории по степени социально-
политической устойчивости и отсортированы в рамках сво-
ей категории по динамике рейтинга за последний месяц.

Из соседей по ПФО Ульяновскую область опережают 
только Татарстан (нулевая динамика) и Пензенская об-
ласть (минус 0,1 балла), располагающиеся в первой группе 
- группе с максимальной социально-политической устой-
чивостью - из десяти регионов.

В одной группе с Ульяновской областью находятся 
Мордовия, Башкортостан и Оренбургская область.

В группу регионов со средней устойчивостью вош-
ли Кировская, Нижегородская, Саратовская области и 
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Депутаты и аппарат Законодательного 
собрания Ульяновской области выражают 
глубокие соболезнования врио губернато-
ра Ульяновской области Сергею Ивановичу  
Морозову в связи со смертью матери  
Морозовой Натальи Сергеевны. 

Уход из жизни  родного и близкого челове-
ка - это всегда невосполнимая потеря, связан-
ная с тяжелыми переживаниями.  Искренне  
сочувствуем горю, постигшему Вашу семью.

Члены правительства Ульяновской обла-
сти выражают глубокие соболезнования врио 
губернатора Ульяновской области Сергею 
Ивановичу Морозову в связи со смертью его 
матери Морозовой Натальи Сергеевны. 

Якунин А.И., Озернов А.В., 
Никитенко О.В., Смекалин А.А., 

Уба Е.В., Чепухин А.В., 
Асмус О.В., Крючков А. А., 
Мурдасова Т.Г., Букин А.В., 
Дегтярь П.С., Маркин Н.П., 

Буцкая Е.В.,  Ившина Т.А., 
Кузьмин С.С., Павлов В.В.

Коллектив АО «Тепличное» выра-
жает глубокие соболезнования врио гу-
бернатора Ульяновской области Сергею  
Ивановичу Морозову в связи с горькой  
утратой - смертью матери Морозовой  
Натальи Сергеевны. 

Языком цифр

Российские железные дороги не собираются отказываться от плацкарт-
ных вагонов, однако в компании планируют постепенно заменить их на 
новые. Предполагается, что последний старый плацкартный вагон уйдет 
с наших дорог примерно через четыре года. Также перевозчик увеличит 
число двухэтажных и обычных комфортабельных вагонов.

В Железнодорожном районе Ульяновска на два дня закроют проезд 
для автомобилей по улице Варейкиса - в районе дома № 20 (на участке 
между проездом Аверьянова и улицей Хрустальной). Движение будет 
перекрыто с 22.00 13 мая до 22.00 15 мая в связи с ремонтом маги-
стральных сетей теплоснабжения. 

В этом году для выпускников девятых классов увеличат количество пред-
метов, необходимых для сдачи основного государственного экзамена. 
Вместо двух предметов им нужно будет сдать четыре - это обязательные 
«Русский язык» и «Математика», а также два учебных предмета по вы-
бору учащегося. 

Уважаемый Сергей Иванович!
В этот скорбный день примите глубокие 

соболезнования по поводу смерти родно-
го и близкого Вам человека - Вашей матери  
Натальи Сергеевны. Разделяем Вашу боль и 
искренне передаем слова сочувствия и под-
держки Вам и Вашим родным.

Коллектив ОАО «Санаторий «Итиль».

Уважаемый Сергей Иванович!
Позвольте выразить Вам свои искренние 

соболезнования по поводу Вашей невоспол-
нимой утраты. Хотелось бы найти слова, что-
бы хоть как-то облегчить Вашу боль, но труд-
но представить, существуют ли такие слова 
вообще. Потеря самого близкого члена семьи 
- страшное горе для любого человека. Дай Вам 
бог сил перенести все трудности.

Скорбим вместе с Вами.
Депутат Законодательного собрания

Ульяновской области,
директор филиала «Ульяновский»

ПАО «Т Плюс» В.А. Трубчанин

ДмИтрИй ИлюШИн �

В Радищевском районе расцвели ди-
кие пионы. Пышное цветение будет про-
должаться до конца недели. К этому со-
бытию приурочен фестиваль славянской 
культуры «Дикий пион», который в этом 
году пройдет в Радищевском районе уже 
в 15-й раз. Напомним, фестиваль про-
водится начиная с 2002 года, во второй 
половине мая в пору цветения дикого 
пиона. Идея организации и проведения 
собственного праздника цветов в Ради-
щеве принадлежит местному учителю 
географии, фотохудожнику Владиславу 
Селищеву. 

Мероприятие посвящено одному из 
символов Ульяновской области, уни-
кальному тонколистному пиону. Рас-
тение, занесенное в Красную книгу 
России, произрастает в Радищевском 
районе. Ульяновский-Симбирский край 
тесно связан с именем Сергея Аксакова 
и существует мнение, что именно дикий 

пион стал прототипом аленького цветоч-
ка в одноименной сказке.

Множество площадок; десятки ар-
тистов; самодеятельных и профессио-
нальных коллективов; экологические 
туристические тропы; площадка масте-
ров воздухоплавания и парапланеризма 
из Самарской области; хутор мастеров; 
зоны торговли изделий декоративно-
прикладного творчества; мастер-классы 
умельцев; выставка-презентация пер-
спективных направлений развития 
сельскохозяйственных  и промышлен-
ных предприятий, организаций района, 
кооперативов; поэтический ринг само-
деятельных поэтов, писателей, поэтов-
бардов; концерты; акция «Небесные 
фонарики»; молодежная танцевальная 
программа и многое другое ждут своих 
зрителей и участников. А самое главное: 
здесь ждут «краснокнижные» алые цве-
ты - дикие пионы, которые в этом году 
распустились как раз к началу фестива-
ля и готовы очаровать своей хрупкой ве-

сенней красотой участников и гостей.
Мероприятие состоится в субботу,  

14 мая, в районе прудовой зоны урочища 
«Березовское», в лесном массиве «Кор-
жино» (в трех километрах от р.п. Ради-
щево).  Приехать и участвовать может 
любой желающий. Начало в 10.00, и до 
поздней ночи здесь будет чем заняться. А 
на рассвете желающие смогут полить ди-
кие пионы водой из святого источника. 
Эта уже многолетняя традиция связана 
с верой, что лазоревый цветок дарит ра-
дость и удачу на весь последующий год. 

    Максимальная      динамика

Администрация Ульяновска выражает 
глубокие соболезнования врио губернатора 
Ульяновской области Сергею Морозову в свя-
зи со смертью его матери Морозовой Натальи 
Сергеевны. 

Глава администрации города 
Ульяновска А.В. Гаев

В истекшем году с музейными экспонатами ознако-
мились 778,9 тыс. человек, это больше, чем в 2014 году на 
0,6%. Число посещений на 1000 человек населения в 2015 
году составило 618 против 612 в 2014 году.

В 2015 году музейный фонд области составил 408,6 
тыс. предметов хранения, в том числе основной - 351,2 тыс. 
(86%), научно-вспомогательный - 57,4 тыс. (14%).

Традиционной и основной формой работы музеев 
являются экскурсии. В 2015 году музеями проведено  
15,9 тыс. экскурсий, которые посетили 405,7 тыс. человек, 
в 2014 году, соответственно, 16,5 тыс. и 391,1 тыс. человек.

Также музеями было организовано около 1,2 тыс. мас-
совых мероприятий, в которых приняли участие 165,3 тыс. 
человек (в 2014 году - 1,5 тыс. и 141,1 тыс. человек).
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В 2015 году на территории Ульяновской области действовало  
19 музеев (включая филиалы)

Депутаты Ульяновской городской думы 
выражают соболезнования врио губернатора 
Ульяновской области Сергею Морозову в свя-
зи с кончиной его матери Морозовой Натальи 
Сергеевны.

В эти тяжелые минуты искренне разделяем 
Вашу боль, выражаем сочувствие и поддержку 
Вам и Вашим близким.

Глава города Ульяновска Сергей Панчин,
депутаты Ульяновской городской думы 

К позитив-
ным событи-
ям апреля в 
социально-
экономическом 
развитии 
Ульяновской 
области экс-
перты отнесли, 
в том чис-
ле  открытие 
первого пред-
приятия пор-
товой особой 
экономической 
зоны - склад-
ского комплек-
са компании 
«Т1». 

Фотоо Владимира 
Ламзина

Фоторепортаж из долины пионов 
смотрите на нашем сайте.

Чувашия. В группу пониженной устойчивости - Марий Эл,  
Удмуртия и Самарская область. В группу слабой  устойчиво-
сти - Пермский край. 

По мнению экспертов фонда, два факта, связанные с 
Ульяновской областью, вошли в ТОП-30 событий региональной 
политики в апреле.

Это назначение Сергея Морозова врио губернатора региона 
(четвертое место в ТОПе) и обрушение в Ульяновске автомо-
бильной дороги из-за оползня (28-е место).

Ежемесячно в приложении к рейтингу публикуется мони-
торинг важнейших социально-политических событий в субъек-
тах. По итогам апреля к негативным для Ульяновской области 
событиям отнесены оползень, перекрытие дороги противника-
ми строительства недалеко от него, распоряжение главы МЧС 
Владимира Пучкова о приостановке этого строительства и арест 
бывшего советника губернатора Сергея Фанина по подозрению в 
покушении на мошенничество.

Из позитивных событий эксперты выделили открытие перво-
го предприятия портовой особой экономической зоны - складско-
го комплекса компании «Т1», подписание соглашения о создании 
в ПОЭЗ «Ульяновск» Китайско-российского торгового дома, 
подписание соглашения с ООО «ЭкоЛайф» о строительстве 
комплекса по обработке твердых бытовых отходов, заключение 
Агентством стратегических инициатив Ульяновской области в 
число пилотных регионов Национальной технологической ини-
циативы и пятое место в Национальном рейтинге инвестицион-
ного климата АСИ.

Любопытно, что назначение Президентом РФ Сергея Мо-
розова врио главы региона и вручение ему  высшей театральной 
премии «Золотая маска» за поддержку театрального искусства 
расценено экспертами как «заметные события» без какой-либо 
качественной характеристики.

Ульяновцев позвали полить аленький цветочек на удачу
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Война 
рюмочным
В области могут 
закрыть 357 
торговых точек, 
торгующих 
сомнительным 
алкоголем. 

Кирилл ШевченКо  �

В областном парламенте 
обсудили законопроект, ре-
гулирующий сферу деятель-
ности по обороту алкоголь-
ной и спиртосодержащей 
продукции на территории 
региона. 

Внесение очередных по-
правок в областной закон, по 
словам разработчиков, при-
звано изменить ситуацию, 
сложившуюся с массовым 
распространением торговых 
объектов, в ассортименте 
которых преобладает алко-
гольная продукция сомни-
тельного качества. 

Речь идет о рюмочных, 
которые, установив пару 
столиков и барную стойку, 
получают лицензию по ока-
занию услуг в сфере обще-
пита. Действующее законо-
дательство разрешает таким 
предприятиям размещаться 
даже на первых этажах жи-
лых домов.

Как заявил председатель 
комитета по госстроитель-
ству ЗСО Василий Гвоз-
дев, «с «забегаловками», 
«киосками-закусочными» 
на рынках, остановках об-
щественного транспорта и 
в жилых массивах должно 
быть покончено, благо суще-
ствует опыт ряда субъектов,  
где подобные ограничения 
уже действуют». 

Продажа алкоголя, со-
гласно проекту поправок 
в областной закон, будет 
ограничена, если в торговых 
точках: не производится и 
не реализуется продукция 
общественного питания, 
имеется менее восьми сто-
лов и менее 32 посадочных 
мест, а также отсутствуют 
туалеты и раковины. При 
несоблюдении названных 
условий запретные санкции 
распространятся на 357 тор-
говых точек, что составляет 
60 процентов от общего чис-
ла предприятий общепита. 

Большинство участни-
ков совещания единогласно 
высказались в поддержку 
этой инициативы. В их чис-
ле, к примеру, представители 
общественных, в том числе 
семейно-ориентированных 
организаций, советов отцов 
и матерей, председатели 
многоквартирных домов.

В ближайшее время 
коллективные письма об-
щественников будут на-
правлены в правительство 
региона. 

По словам главного вра-
ча ГУЗ «Ульяновская об-
ластная наркологическая 
больница» Михаила Бе-
лянкина, только за восемь 
месяцев прошлого года от 
отравлений нелегальным 
алкоголем погибли 218 че-
ловек. 

Как добавили предста-
вители  управления по се-
мейной и демографической 
политике, 30 процентов раз-
водов, снижение рождаемо-
сти - также следствие алко-
голизма одного из супругов.     

Планируется, что закон, 
вводящий новые ограниче-
ния по продаже алкоголя в 
Ульяновской области, будет 
принят до 1 июня текущего 
года.

Проблемы регистрации  
и контроля  деятельности 
некоммерческих 
организаций  обсудили  
в Ульяновске.

Дарья СуДарева �

Столица Симбирской губернии ста-
ла площадкой для проведения заседания 
Координационного совета при Главном 
управлении Минюста России по Нижего-
родской области, который состоялся в чет-
верг, 12 мая. 

Представители правоохранительных 
органов, госвласти, научного сообщества и 
самих общественных организаций со всего 
Приволжского федерального округа обсу-
дили развитие и проблемы некоммерче-
ского сектора. 

На сегодняшний день одним из прио-
ритетных направлений государственной 
политики является развитие гражданского 
общества. В том числе это касается фор-
мирования реально действующего актив-
ного законопослушного некоммерческо-
го  сектора. Регистрацию и последующий 
контроль за деятельностью НКО органы 
юстиции осуществляют вот уже более 
двадцати лет, с момента принятия Консти-
туции РФ. 

Президент Владимир Путин в своих 
поручениях Федеральному собранию от-
метил, что необходимо вовлекать неком-
мерческие организации в работу государ-

ственных органов, объяснив это тем, что 
НКО зачастую работают намного каче-
ственнее, с меньшим бюрократизмом и с 
искренней заботой о людях. «Наш регион 
уже давно приступил к выполнению дан-
ного поручения», - отметил первый заме-
ститель губернатора, руководитель аппа-
рата администрации Ульяновской области 
Александр Якунин. 

Напомним, всего в ПФО зарегистри-
ровано 39 тысяч некоммерческих органи-
заций. Из них полторы тысячи находятся 
на территории нашего региона. Якунин 
рассказал участникам заседания, что, пре-
жде всего, вопросами развития НКО за-
нимается специально созданный на базе 
областной Общественной палаты Центр 
развития. Учреждение оказывает методи-
ческую помощь общественным объедине-
ниям, создает благоприятные условия для 
их развития. «Еще одним важным направ-
лением в работе для нас является гранто-
вая поддержка НКО. Конкурс проводится 
региональным правительством ежегодно 
начиная с 2010 года. Благодаря ему в про-
шлом году мы поддержали 64 областных 
некоммерческих объединения. Для срав-
нения: в 2014 году их было 11. На эти цели 
из бюджета региона в прошлом году было 
выделено 19 млн рублей. В этом году бюд-
жет меньше, 9 млн рублей, но это не меша-
ет нам провести сразу два конкурса - один 
для более опытных, второй для начинаю-
щих организаций», - пояснил первый заме-
ститель губернатора.  

Несмотря на небольшое количество 
зарегистрированных НКО, члены Ко-
ординационного совета отметили ка-
чественную профессиональную работу 
Ульяновской области. «В вашем отделе 

работают всего шесть сотрудников, тем не 
менее Ульяновская область стала лидером 
по количеству составленных протоколов 
по сравнению с другими мерами админи-
стративного воздействия при нарушении 
законодательства», - прокомментировала 
председатель Координационного совета  
Елена Святкина.

Участники заседания выявили и ряд 
проблем в сегодняшней работе некоммерче-
ского сектора. Основная - реальное количе-
ство действующих организаций не соответ-
ствует числу занесенных в реестр. «У нас в 
реестре достаточно много «мертвых душ», 
которые создавались для определенных 
целей и впоследствии не были ликвидиро-
ваны. Поэтому мы сотрудничаем с Налого-
вой инспекцией по выявлению таких орга-
низаций и исключению их из реестра. Это 
дает эффективность в деятельности неком-
мерческого сектора, когда уже есть четко 
выверенный реестр», - пояснил начальник 
управления Министерства юстиции РФ по 
Самарской области Сергей Быстревский. 

Также Координационный комитет по-
советовал сотрудникам Минюста акцен-
тировать внимание некоммерческих орга-
низаций на преимущество предоставления 
документов в электронном виде. Согласно 
целевым индикаторам, установленным в 
федеральном правительстве, количество 
поступающих заявлений через компьютер 
должно составить 50 процентов и увеличи-
ваться с каждым годом, тогда как на нача-
ло мая в Минюст поступило лишь восемь 
заявлений. Помимо удобства и экономии 
времени, подача документов в электрон-
ном виде позволит значительно снизить 
стоимость возмездной государственной 
пошлины.  

Сосредоточить силы  
на направлении главного удара

Зачем НКО «мёртвые души»?

О чем дискутируют 
участники 
предварительного 
голосования?

Семён Семёнов �

Региональный политсовет 
«Единой России» утвердил 
список из пяти кандидатов на 
участие в праймериз для после-
дующего выдвижения на долж-
ность губернатора Ульяновской 
области. Соперничать с врио 
главы региона Сергеем Мо-
розовым будут и.о. директора 
«Ульяновского совхоза» Рус-
лан Кантемиров, гендиректор 
ООО «УЦТТ» Андрей Редь-
кин, руководитель предприятия 
«Наша Родина» Андрей Ша-
дышков и  первый проректор 
- проректор по научной работе 
Ульяновского государственно-
го технического университета 
Надежда Ярушкина. 

Мнение о соперниках Моро-
зова в местных СМИ раздели-

лось. Одни называют их никому 
не известными техническими 
кандидатами, другие - яркими 
фигурами, которые как мини-
мум могут рассчитывать на даль-
нейший карьерный рост.

Как говорится, лучше один 
раз увидеть, чем сто раз услы-
шать от других. Мне довелось 
присутствовать на дебатах в 
Ишеевке (напомним, каждый 
участник организованного 
«Единой Россией» предвари-
тельного голосования должен 
выступить как минимум в двух 
раундах дебатов. Они старто-
вали 3 апреля и продлятся до 
15 мая. - Ред.), где состоялись 
дискуссии о борьбе с корруп-
цией и расточительством.  Го-
ворили о том, как обеспечить 
открытость власти и эффектив-
ность бюджетных расходов.

Пожалуй, самым убеди-
тельным кандидатом оказалась 
Надежда Ярушкина, выступле-
ние которой было встречено 
избирателями аплодисмен-
тами. Не будучи профессио-
нальным законотворцем, она 
показала, что глубоко понима-
ет эти проблемы, и высказала 

дельные предложения о том, 
как улучшить ситуацию в этих 
областях. 

«Для того чтобы постро-
ить бюджет, а денег всегда не 
хватает, нужно выделить глав-
ную задачу, - сказала участник 
праймериз «ЕР». - Потому что 
когда ресурсов мало, нужно со-
средоточить силы на направле-
нии главного удара. В настоя-
щее время для Ульяновской 
области и страны в целом 
- это направление научно-
технического развития». По 
ее мнению, «от неправильно 
составленного бюджета и раз-
гильдяйства по его выполне-
нию граждане теряют больше, 
чем от коррупции».

Надежда Ярушкина, ко-
торая имеет более 35 лет не-
прерывного стажа научно-
п р е д п р и н и м а т е л ь с к о й 
деятельности, убеждена в том, 
что сформировать правильный 
свод законов могут только про-
фессионалы.  Они обязатель-
но должны быть привлечены 
- иначе Россия, по ее мнению, 
никогда не станет процветаю-
щей страной. Но главное, зачем 

это необходимо, Ярушина объ-
яснила так: «Если сегодня мы 
сформируем бюджет будущего, 
а не бюджет «по ситуации», то 
это может обеспечить и семей-
ный достаток, и созидающий 
досуг, и социальное освобож-
дение человека. По принципу 
формирования нашего факуль-
тата, который был создан мно-
го лет назад, но лишь сегодня 
мы приблизились к нужности 
и важности таких специали-
стов, как высококлассный про-
граммист».

Справка «Ульяновской правды» 
Участник праймериз Надежда 
Ярушкина говорила на дебатах  
о формировании бюджета  
и об образовании.  
Она - доктор технических наук, про-
фессор, зав. кафедрой «Информаци-
онные системы». Область научных 
интересов - мягкие вычисления, не-
четкая логика, гибридные системы. 
Опубликовано около 250 научных 
работ, 20 ее учеников защитили 
кандидатские диссертации.
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Как европейцы 
переписывают 
историю, вычеркивая 
из нее Россию.

наДя аКулова �

Фальсификация истории 
стала реальностью: она входит в 
учебники и начинает превалиро-
вать в общественном мнении. Лет 
через 50 - 60 эта фальсификация 
может оказаться нормой. Гряду-
щие поколения станут оценивать 
события, происходившие в ХХ 
веке, сквозь призму искажений и 
подтасовок. И это проблема. 

А делается это так.
В центре немецкого городка 

Вюрцбург есть небольшая экс-
позиция, посвященная одному 

дню - 18 марта 1945 года. В ночь с  
17 на 18 марта Королевские ВВС 
Великобритании менее чем за 
двадцать минут уничтожили 
Вюрцбург с его 1200-летней исто-
рией. Майские праздники я про-
вела в Баварии и много ездила с 
немцами. И немецкая молодежь 
- лет по 20 - 25 - была уверена, что 
их бомбил СССР. 

Более того, атомные бом-
бардировки японских городов 
Хиросима и Нагасаки, которые, 
как известно, осуществили аме-
риканцы, теперь вообще припи-
сывают... Советскому Союзу! А 
Euronews, подыгрывая этим на-
строениям японцев, регулярно 
сообщает в начале августа о том, 
что «в Японии проходят траур-
ные церемонии памяти жертв 
ядерной бомбардировки», но уже 
не первый год умалчивает о том, 

кто именно сбрасывал бомбы на 
Хиросиму и Нагасаки.

В Европе практика вымыва-
ния памяти о Великой войне и 
Победителе в ней - Советском 
Союзе -  сегодня уже приводит к 
печальным результатам. Только 
13% опрошенных прошлой вес-
ной знали, что ключевую роль в 
освобождении Европы во Второй 
мировой войне сыграл СССР. 
Большинство уверено, что Гитле-
ра победили американцы.

И это - прямой результат про-
мывки мозгов населения Европы. 
Что с ними случится через 50 лет, 
страшно себе представить.

Недавно выставку «Помни... 
Мир спас советский солдат!», 
которая проходила в женевском 
Дворце наций, подвергли цензу-
ре по требованию Культурного 
комитета ООН. Из экспозиции 

были изъяты стенды, посвящен-
ные освобождению Восточной 
Европы Советской армией, по-
скольку их содержание не уда-
лось согласовать с представи-
телями Польши, Румынии и 
Болгарии. Стенды, посвященные 
освобождению Чехословакии и 
Югославии, тоже убрали.

Алексей Бородавкин, пост-
пред РФ при отделении ООН и 
других международных организа-
циях в Женеве, писал: «В нынеш-
ней непростой международной 
ситуации доведение до широких 
масс мировой общественности 
правды о минувшей войне, к со-
жалению, сталкивается с немалы-
ми трудностями. Сама историче-
ская память нередко оказывается 
заложницей политических игр. 
Так, не удалось получить не-
обходимое согласие наших вос-

точноевропейских партнеров на 
демонстрацию материалов, пове-
ствующих об освобождении этих 
стран Красной армией».

Да что там ХХ век! В Болга-
рии сейчас популярна версия о 
том, что в XIX веке освобожде-
ния от османов героически до-
бились сами болгары, а русская 
армия «поддерживала народное 
восстание с тыла». Про русские 
могилы на болгарской земле те-
перь не вспоминает никто.

Вопрос о фальсификации 
истории вырастает с уров-
ня дискуссий историков-
профессионалов в громадную 
проблему, которую точно описал 
англичанин Джордж Оруэлл: 
«Кто управляет прошлым, тот 
управляет будущим; кто управ-
ляет настоящим, тот управляет 
прошлым...». 

Кто управляет прошлым, тот управляет будущим

наДя аКулова �

День всенародной Памяти и Победы 
отметила 9 Мая авиационная столица: 
сотни горожан присоединились в этот 
день к колоннам «Бессмертного полка». 
В патриотическом шествии в этом году 
приняли участие более 60 тысяч улья-
новцев по всей области.

Они встретились у Мемориала - сот-
ни людей с монохромными снимками 
тех, кому сегодня живые обязаны миром 
и чистым небом. Тех, кто умирал снова и 
снова, переживая ужас голода и кошмар 
разрывающихся мин. До старта шествия, 
трех часов пополудни, остаются мгно-
вения. Родственники воинов, как будто 
семья в несколько поколений, встают в 
строй. Разношерстная, молчаливая толпа 
олицетворяет собой мощь - кажется, она 
вместила всю Россию: русские, татары, 
чуваши, мордва. 

В руках «бессмертные однополчане» 
- именно так в толпе кто-то окрестил ко-
лонну - держат, словно знамена жизни, 
флаги и рубиновые гвоздики. Их глаза 
мерцают блесками слез, а голоса слива-
ются в унисон музыки Победы и праздни-
ка. Мелодии «Катюши» и «Смуглянки» 
переплетаются переливами аккордеона 
и гармоней, перебивают друг друга, про-
резаясь сквозь витиеватые еврейские мо-
тивы. Еврейская община сегодня играет 
музыку, которая звучала у стен покорен-
ного Рейхстага.

- Я уже традиционно принимаю уча-
стие в шествии «Бессмертного полка» 
с портретами моих предков, - делится с 
нами Надежда - многодетная мама. Она 
пришла с мужем и тремя детьми. - Се-
годня с нами мой дед - Павлов Владимир 
Константинович, дедушка мужа - Беля-
нин Иван Васильевич и прадедушка мужа 
- Тимофеев Иван Петрович. Все они - при-

меры достойного служения Отечеству, как 
и миллионы наших соотечественников, 
чьи портреты вместе с нами будут в еди-
ном строю в день Великой Победы.

К сожалению, в прошлом году мы по-
теряли своего последнего фронтовика, 
но дети успели увидеть его и услышать 
рассказы о войне. Для нас важно хра-
нить память о каждом, кто ценой своего 
здоровья и жизни сохранил для нас нашу 
Родину, отстоял в смертельной схватке с 
нацизмом наше право на жизнь, свободу, 
родной язык, родную землю, духовные 
ценности и традиции, освободил мир от 
порабощения.

- Мой дедушка Валов Иван Василье-
вич - танкист, он был призван в 18 лет, 
прошел всю войну и закончил ее в Бер-
лине. Моя мама сделала своеобразный 

Шествие Памяти

Более 
25 тысяч 
человек 
(рекорд-
ное ко-
личество) 
пронесли 
по цен-
тральным 
улицам 
города 
героев 
своих 
семей, 
тех, кем 
гордятся, 
о ком  
не за-
будут. 
 
Фото Павла 
Шалагина

подарок деду. 9 мая 1988 года родились 
мы с моим братом, - рассказал Кирилл 
Валов, житель Ульяновска. - «Бессмерт-
ный полк» - это наш долг перед теми, кто 
ковал Победу и не дожил до сегодняшних 
торжеств. Это символ, объединяющий 
людей всех возрастов, национальностей, 
религий и взглядов.

Это мощнейшая прививка против 
экстремизма, шовинизма и равнодушия 
- потому в этом году шествия «Бессмерт-
ного полка» проходили уже в 39 странах.

Из двадцати тысяч шествующих в глаза 
бросаются дети - маленькие девочки с алы-
ми бантами, мальчишки в зеленой форме, 
братья и сестры, вышагивающие медленно, 
мерно, по-взрослому. Они не сбиваются на 
бег, но почти маршируют. Отдавая так дань 
уважения - своего, детского.

- Мой прадед Илья Макарович Олей-
ников был военным врачом во время Ве-
ликой Отечественной войны и погиб на 
фронте, - говорит учащийся школы № 64 
Даниил Герман. 

Анастасия из гимназии № 44 пришла 
с портретом своей прабабушки, она была 
тружеником тыла. Правнук фронтовика 
Паклина Михаила Петровича тоже про-
шел маршрутом «Бессмертного полка». 
Потому что верит - каждый его шаг - это 
часть самой важной дороги в жизни, до-
роги памяти.

Единство гордости  
за своих родных 

В День Победы, 9 Мая, врио губерна-
тора Сергей Морозов присоединился к 
участникам шествия «Бессмертный полк», 
которое прошло в Ульяновске. В руках он 
нес фотопортрет своего деда, Сергея Ми-
хайловича Филиппова, который погиб на 
фронте во время Великой Отечественной 
войны. И рассказал, что на войне его семья 
потеряла десять человек.

- Война - это страшное горе. Именно 
поэтому нам так важно ценить мир и тот 
подвиг, который наши предки совершили 
для того, чтобы мы жили счастливо, - по-
делился Сергей Морозов.

Глава региона поблагодарил участни-
ков «Бессмертного полка».

- Идя рука об руку с участниками ак-
ции «Бессмертный полк» сегодня, ощу-
щаешь удивительное единство - един-
ство гордости за своих родных, гордости 
за страну, гордости за нашу Победу. И в 
эту минуту веришь в русских людей, в 
Россию и в ее победу, - заключил Сергей 
Морозов.

ОкОлО

24 миллиОнОВ 
челОВек Приняли участие  
В тОржестВах, ПОсВященных 
71-й гОДОВщине ПОбеДы  
В ВеликОй ОтечестВеннОй 
ВОйне.

Опрос

Где нам  
необходима победа?

71 год назад Россия победила 
в самой страшной войне за всю 
историю человечества, освободив 
мир от фашистской нечисти. Мы 
чтим память наших дедов и пра-
дедов, тех, кто дал нам возмож-
ность жить, сохранив себя и как 
народ, и как государство. Новое 
время несет новые угрозы. Мы 
поинтересовались у наших чита-
телей: где нам сейчас необходима 
победа? 

Владимир Крылов, 
олимпийский чемпион 
по легкой атлетике
- Нам сейчас очень нужны две 
спортивные победы. Одна - на 
чемпионате мира по хоккею, 
проходящем в эти дни в Москве 
и Санкт-Петербурге. Сборная 
нашей страны всегда входила 
в число законодателей моды в 
мировом хоккее с шайбой, и 
неудивительно, что именно она 
является самой титулованной 
командой на планете. Хочется, 
чтобы на домашнем чемпионате 
мира Россия добыла еще один 
титул.
Вторая победа, которую я жду 
в ближайшее время, должна 
случиться в моей любимой 
легкой атлетике. Как известно, 
в этом виде спорта сборная 
России недавно была отстранена 
от участия во всех междуна-
родных соревнованиях. Совсем 
скоро должен решиться вопрос: 
допустят ли российскую команду 
до участия в легкоатлетических 
соревнованиях Олимпиады в 
Бразилии. Лично я уверен, что на-
шим мастерам королевы спорта 
дадут разрешение сразиться за 
награды Игр-2016. А если так в 
итоге и случится, это будет победа 
всего отечественного спорта, 
всей России!

Гульсиря Физюкова, главный 
врач ГБУЗ «Стоматологическая 
поликлиника города 
Ульяновска»
- Нам нужно научиться жить в 
новых условиях. Чтобы, несмотря 
на некоторые трудности, мыслить 
позитивно. Россияне должны 
быть более патриотичными. Если 
все это у нас получится, то все 
мы одержим одну общую, боль-
шую победу!

Сергей Живайкин, депутат 
Ульяновской городской думы 
IV созыва
- Главная победа, которая нужна 
всем нам, - это победа над своей 
ленью и собственной глупостью. 
Если нам удастся одержать эту 
победу, то, поверьте, в остальном 
все в жизни у нас будет хорошо.

Опрос провел 
Андрей Корчагин 

«Бессмертный полк» -  
прививка против равнодушия
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МТС проводят конкурс 
инноваторов среди 
ульяновских студентов

Телеком-оператор в России проводит 
в Ульяновске региональный этап между-
народного конкурса инновационных про-
ектов в сфере телекоммуникаций «Теле-
ком Идея 2016».

Он стартует 13 мая в рамках всерос-
сийской программы IT-START на базе 
Ульяновского государственного универ-
ситета в партнерстве с АНО «Агентство 
инновационного развития». В нем могут 
принять участие программисты, техни-
ческие специалисты, исследователи, мо-
лодые ученые и аспиранты Ульяновской 
области, занимающиеся разработкой 
проектов в сфере информационных тех-
нологий. Лучший проект программы 
IT-START также получит персональное 
приглашение на Молодежный инноваци-
онный саммит МТС.

Минсельлесхоз региона 
объявил отбор  
на получение субсидий  
на развитие СНО

Министерство сельского, лесно-
го хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области информирует о про-
ведении отбора садоводческих, огородни-
ческих и дачных некоммерческих объеди-
нений граждан на получение субсидий из 
областного бюджета Ульяновской области 
на развитие СНО. Прием заявлений на 
участие СНО в отборе на получение суб-
сидий начинается с 16 мая 2016 года. Дата 
окончания приема - 16 июня 2016 года.  
Форма заявления и перечень необходи-
мых для участия в конкурсе документов 
размещены на сайте ведомства. 

УАЗ вошёл  
в двадцатку крупнейших 
технологических компаний 
России 

Ульяновский автомобильный завод 
занял 19-е место в ежегодном рейтинге 
РБК «50 крупнейших технологических 
компаний России». Рейтинг составлял-
ся на основе формирования шорт-листа 
из 92 российских компаний, занимаю-
щихся разработкой и производством 
уникальных технологических продуктов 
и технологий. РБК ранжировал компании, 
учитывая как их размер, так и прибыль-
ность бизнеса, рассчитывая их среднего-
довую выручку и рентабельность за по-
следние пять лет. Ключевым критерием 
при отборе компаний в рейтинг являлось 
производство и продажа собственных 
технологий, которые приносят большую 
часть выручки.

Почта России повышает 
премии сотрудникам 
почтовых отделений

С 1 июля 2016 года Почта России 
вводит новую систему премирования 
работников отделений почтовой связи, 
основанную на выполнении ключевых 
показателей эффективности (KPI). Мак-
симальный размер ежемесячной премии 
при этом вырастет вдвое - он составит 30% 
от оклада, вместо 15% по текущей систе-
ме. Руководство компании рассчитывает, 
что новая система мотивации повысит 
не только доходы сотрудников почтовых 
отделений, но и эффективность работы 
предприятия в целом, а также скажется 
на повышении качества обслуживания 
клиентов.

ГК «Быстроденьги» 
профинансировала займы 
на 2,5 млрд рублей 

Группа компаний «Быстроденьги» 
провела онлайн-конференцию для инве-
сторов, в ходе которой представила ре-
зультаты работы в 1 квартале 2016 года. 
По данным компании, объем выданных 
микрозаймов за первые три месяца с на-
чала года увеличился на 14%, до 2,5 млрд 
рублей по сравнению с аналогичным пе-
риодом прошлого года. При этом уровень 
неработающих займов (NPL 90+) сни-
зился на 2 процентных пункта и составил 
14,8%. Доля дистанционных выдач про-
должила стабильно расти, достигнув 55% 
в общем объеме группы. Во II  квартале 
«Быстроденьги» планирует сосредото-
читься на развитии скоринга с использо-
ванием данных о клиенте в социальных 
сетях и расширении партнерской сети по 
выдаче и погашению займов.
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Андрей КОрЧАГИн �

На очередном заседании реги-
онального совета по инвестициям 
были представлены проекты, ко-
торые должны помочь в развитии 
Димитровграда.

Многие годы основной отрас-
лью экономики города являлось 
производство автокомпонентов. 
К сожалению, в последнее время 
фактически по всей стране маши-
ностроительная отрасль оказалась 
в кризисном состоянии. 

Так, по данным Ассоциации 
европейского бизнеса, в 2015 году 
в России продано новых легковых 
и легких коммерческих автомоби-
лей на 35,7 процента меньше, чем в 
2014 году. При этом отрицательная 
динамика продаж по АвтоВАЗу со-
ставила 31 процент. Неудивитель-
но, что нестабильно в последнее 
время работает одна из площадок 
тольяттинского автогиганта - ди-
митровградский завод ДААЗ.

Из-за сокращения средств, 
направляемых на развитие про-
изводства, снизился показатель 
объема инвестиций в основной 
капитал и на других предприятиях 
Димитровграда. Таким образом, 
ключевым направлением работы 
региональной и муниципальной 
властей стало привлечение инве-
сторов с крупными проектами и 
изыскание возможностей разви-
тия территории за счет организа-
ции промышленной зоны или ин-
дустриального парка. 

И желающие инвестировать 
свои средства в развитие Дими-
тровграда нашлись.

Так, например, в 2015 году здесь 
развивалось сразу несколько инве-
стиционных проектов. В их числе 
модернизация производства ООО 
«Федерал Могул», строительство 
сварочно-сборочного цеха ОАО 
«Димитровградхиммаш», ввод в 
эксплуатацию комплекса «Адре-
налин» в парке «Западный» и бе-
тонорастворного завода на улице 
Жуковского. Кроме того, в Дими-
тровграде реализуется инвести-
ционный проект «Создание высо-
котехнологичного производства 
специального оборудования для 
нужд атомной энергетики». 

В его рамках создано 30 высо-
котехнологичных рабочих мест со 
средней заработной платой 25 ты-
сяч рублей. 

Сейчас на территории произ-

водственного комплекса ведется 
сборка и доводка высокотехноло-
гичного оборудования для нужд 
Госкорпорации «Росатом» и дру-
гих заказчиков. Объем инвести-
ций - 80 миллионов рублей.

- Инвестиционный климат в 
нашем городе, безусловно, улуч-
шается, - считает глава Димитров-
града Николай Горшенин. - В тече-
ние 2015 года на предприятиях и 
в организациях муниципалитета 
создано 1584 новых рабочих места. 
В том числе появилось 574 высо-

копроизводительных рабочих ме-
ста. Также зафиксирован прирост 
и субъектов малого и среднего 
предпринимательства: в 2015 году 
их количество на территории Ди-
митровграда увеличилось на 955 
единиц. Теперь их стало 5870.

В 2016 году в Димитровгра-
де приступят к реализации трех 
новых инвестиционных проек-
тов. Их и представили 6 мая врио 
губернатора Сергею Морозову и 
остальным членам совета по инве-
стициям.

Зеркальное счастье  
от «Призмы»

Производство ООО «Призма» 
имеет два основных направления 
- изготовление наружных и вну-
тренних зеркальных элементов 
плоской и сферической формы. 

Предприятие является по-
ставщиком зеркальных элементов 
для ООО «ДЗА», GM-AVTOVAZ, 
ООО «НПП Интех», ТЗК  
«Автокомпонент»… На ОАО  
«АВТОВАЗ» компания осущест-
вляет поставку наружных зеркал с 
электроприводом и обогревом для 
автомобилей семейства LADA 4х4 
«URBAN».

Расчетная производствен-
ная мощность оборудования для 
производства внутрисалонных 
зеркальных элементов при бес-
перебойной работе составляет 
более 700 тысяч штук в год. При 

этом расчетная производственная 
мощность оборудования для про-
изводства наружных элементов - 
3 миллиона штук в год! Поэтому 
«Призма» активно работает в сфе-
ре расширения рынка, ищет новых 
партнеров для реализации продук-
ции и организации новых форм со-
трудничества.

- Большое внимание мы уде-
ляем улучшению технологий, реа-
лизации инженерных решений и 
новым идеям развития, - пояснила 
директор ООО «Призма» Татья-

на Филимонова. - Наш следую-
щий шаг - создание современного 
конкурентоспособного завода по 
производству зеркал в сборе. Это 
будет предприятие, имеющее пе-
редовые линии производства и ко-
нечной сборки узла, современный 
испытательный центр и специали-
зированные лаборатории. 

Инвестиционные затраты по 
этому проекту составят 250 мил-
лионов рублей. Его реализация 
планируется при поддержке Фон-
да развития моногородов.

- Воплощение проекта позво-
лит нам решить сразу три задачи, - 
считает Филимонова. - Во-первых, 
получить современнейший конку-
рентоспособный завод, обладаю-
щий передовыми  технологиями 
производства и контроля. Во-
вторых, создать 225 новых рабочих 
мест. В-третьих, оказать положи-
тельное влияние на экономику 
Димитровграда.

Центр клинической 
нефрологии

- Современный Центр кли-
нической нефрологии и диа-
лиза в Димитровграде в рамках 
государственно-частного партнер-
ства должен появиться в целях 
развития нефрологической служ-
бы в Ульяновской области, - по-
яснили представители инвестора 
- компании ООО «ФрезениусМе-
диклКеа». - Центр диализа будет 

Димитровград  
инвестиционный

Город атомщиков делает 
ставку на медицину, 
автопром и строительство.
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оснащен современными аппарата-
ми «Искусственная почка».

Начало реализации запланиро-
вано на III квартал 2016 года. Ввод 
в эксплуатацию - в первом квартале 
2017 года. Как заверяют инвесто-
ры, уже в начале следующего года 
начнется оказание медицинской 
помощи населению. Медицинские 
услуги будут предоставляться в 
рамках территориальной програм-
мы ОМС.

- Появление в Димитровграде 
современного Центра клиниче-
ской нефрологии и диализа по-
зволит осуществлять комплекс-
ный подход в лечении пациентов, 
- считают инвесторы. - Станет 
возможным раннее выявление 
нефрологических заболеваний и 
эффективное ведение пациентов 
на додиализной стадии течения 
болезни. Также появится возмож-
ность квалифицированного отбо-
ра пациентов на госпитализацию 
в профильный стационар с соблю-
дением строгих показаний. Кроме 
того, появление центра позволит 
создать 35 новых рабочих мест. 
Объем инвестиций - 140 миллио-
нов рублей.

Стоит отметить, что сейчас в 
мире насчитывается более трех ты-
сяч диализных центров Fresenius 
Medical Care. В нашей стране 
успешно работают 36 собственных 
таких центров в 18 регионах.

Бетон как алмаз 
Инвестиционный проект  

«РЕКОНСТРУКЦИЯ» подразу-
мевает производство высокопроч-
ного бетона.

- Проект будет реализован на 
производственной базе полного 
комплекса продукции из железо-
бетона для строительных систем 
крупнопанельного домостроения и 
конструкций безригельного карка-
са, стандартных ЖБИ и элементов 
благоустройства, товарного бетона 
и раствора, - пояснили представи-
тели инвестора - ООО «Дз КБК». - 
Цель проекта - организация новых 
производств по инновационным 
технологиям. Мы производим не-
сколько видов бетона. Один из них 
- суперпрочный - по своей плотно-
сти и твердости крепче алмаза.

Объем финансирования со-
ставит 2,029 миллиарда рублей. 
Срок окупаемости - 43 месяца. 
Средняя норма рентабельности - 
35,85 процента.

«Авиастар»  
сдал очередной SSJ-100

Специалисты ульяновского авиационного 
завода установили интерьер в комплектации full 
на очередном самолете SSJ-100 для авиакомпа-
нии ОАО «Аэрофлот - российские авиалинии». 

Работы на самолете под заводским номе-
ром 95103 проводились в рамках соглашения 
о производственной кооперации между АО 
«Авиастар-СП» и компанией «Гражданские са-
молеты Сухого». 

- За 2016 год это уже четвертый самолет. По 
требованию покупателя на воздушном судне 
установлены пассажирские кресла, кухни, туа-
леты, оконные и потолочные панели, багажные 
полки, напольные и ковровые покрытия, выпол-
нена облицовка дверей, оборудованы сервисные 
зоны, гардеробы, установлено необходимое ава-
рийное и светотехническое оборудование, - по-
яснил руководитель проекта по SSJ Виктор Ге-
расимов.

Спецификация full отличается обновлен-
ной системой управления полетом (Flight 
Management System) и наличием погодной РЛС 
с функцией определения сдвига ветра. Увели-
чилось количество камер системы видеонаблю-
дения, сделано раздельное управление осве-
щением в салонах эконом- и бизнес-классов, 
добавлено еще одно рабочее место бортпровод-
ника, оборудованное на стенке опциональной 
кухни в задней сервисной зоне. Сделан персо-
нальный обдув для каждого пассажира. Самолет 
оборудован тремя туалетами с пеленальными 
столиками. Каждый блок из трех пассажирских 
кресел имеет дополнительную кислородную 
маску. С трех до четырех увеличилось число 
буфетно-кухонных модулей, в одном из них до-
бавлены две печки. Появилось дополнительное 
место для крепления детской люльки.

В текущем году «Авиастар-СП» планирует 
выполнить работы по установке интерьера и 
отработке систем на 11 воздушных судах типа 
SSJ-100.

На шасси для Ил-76МД-90А  
опробовали новую 
технологию

В холдинге «Технодинамика» Госкорпорации  
«Ростех» сварили первые образцы изделий для Ил-
76МД-90А при помощи технологии электронно-
лучевой сварки. 

Новейшую российскую установку такой 
сварки, введенную в производство на «Авиаа-
грегате», опробовали на изделии, предназначен-
ном для транспортного самолета Ил-76МД-90А, 
чье серийное производство налажено в Улья-
новске на «Авиастаре». Произведенные образцы 
полностью подтвердили требования к сварным 
соединениям, а за счет регистрации необходи-
мых параметров сварки был обеспечен контроль 
технологии и защита от ошибок оператора.

Ил-76МД-90А принял участие  
в параде Победы

Самолет с заводским номером 0105, постро-
енный на ульяновском авиазаводе, носит имя 

авиаконструктора Виктора Ливанова, «крест-
ного отца» глубокой модернизации знаменитого 
Ил-76. 

Впервые машину презентовали в августе 
2015 года в рамках авиатранспортного форума 
МАТФ-2015, позже представили на Междуна-
родном авиасалоне МАКС-2015 в Жуковском. 
В декабре 2015 года воздушное судно передано 
заказчику и пополнило авиапарк Центра боево-
го применения и переучивания летного состава 
ВТА в городе Иванове.

Бюджет области вырос 
на 1,297 миллиарда
Основными получателями 
дополнительных средств стали 
сельское хозяйство 
и ЖКХ. 

ГеОрГИй КузнецОв  �

Внеочередное 53-е заседание Законодатель-
ного собрания области V созыва получилось 
одним из самых коротких в истории. В повестке 
значился всего один вопрос, поэтому вместе с 
процедурными мероприятиями депутаты прове-
ли в большом зале областного парламента менее 
получаса.

Народным избранникам необходимо было 
утвердить предложенные правительством реги-
она изменения в бюджет текущего года.

Как заявила вице-спикер, председатель бюд-
жетного комитета ЗСО Алсу Балакишиева, «в 
Приволжском федеральном округе наша об-
ласть имеет один из лучших показателей по до-
полнительным доходам регионального бюджета 
в первом квартале 2016 года. Собственные до-
полнительные доходы - результат хорошей ра-
боты ульяновских налогоплательщиков». 

В целом доходная часть областного бюдже-
та увеличивается на 1,297 миллиарда рублей. 
Сумма сложилась из средств федерального 
бюджета (568,9 миллиона), увеличения соб-
ственных налоговых и неналоговых доходов 
по итогам первого квартала (341,6 миллиона), 
средств Фонда содействия реформированию 
ЖКХ (363,3 миллиона) и за счет возврата неис-
пользованных остатков субсидий прошлых лет 
(23,5 миллиона рублей). 

Львиная доля федеральных траншей - 220,8 
миллиона - будет направлена на поддержку сель-
ского хозяйства. Остальные средства распреде-
лены на реализацию госпрограммы «Развитие 
здравоохранения» (25,6 миллиона), на предо-

ставление жилых помещений детям-сиротам 
(21,7 миллиона), на закупку искусственного 
покрытия для футбольных полей в детско-
юношеских спортивных школах (11,3 миллио-
на), на реализацию подпрограммы «Обеспече-
ние жильем молодых семей» (5,8 миллиона).

В рамках федеральной целевой программы 
«Устойчивое развитие сельских территорий» на 
улучшение жилищных условий проживающих 
в сельской местности выделено 58,19 миллиона 
рублей. Их направят на газификацию, водоснаб-
жение, развитие сети учреждений культуры и 
досуга в сельской местности. 

Собственные дополнительные доходы поде-
лили между нуждами жилищно-коммунального 
комплекса (181 миллион) и сельского хозяйства 
(130 миллионов).

После утвержденных изменений общая сум-
ма доходов областного бюджета-2016 составила 
39,711 миллиарда рублей, расходы увеличились 
на 1,328 миллиарда и составили 41,391 милли-
арда рублей. Дефицит вырос на 31 миллион и 
составил 1,679 миллиарда (5,4 процента от соб-
ственных доходов).

Изменения в бюджет были одобрены едино-
гласно - за в двух чтениях проголосовали все 26 
присутствовавших на заседании депутатов.

Важный вопрос был обсужден перед этим на 
заседании фракции «Единой России». По пред-
ложению врио губернатора Сергея Морозова 
решено разработать областной закон о повыше-
нии ответственности за исполнение депутатских 
обязанностей. 

Проект инициирован в свете поправок, вне-
сенных в Закон «О статусе члена Совета Фе-
дерации и депутата Госдумы» и подписанных 
президентом 15 мая. Они, в частности, преду-
сматривают, что полномочия депутата могут 
быть досрочно прекращены думским решением, 
в случае неисполнения обязанностей в течение 
30 и более календарных дней.

Впрочем, областной закон учтет различия в 
работе депутатов федерального и регионального 
уровней, так как, в отличие от своих «старших» 
коллег, ульяновские законодатели большей ча-
стью работают на неосвобожденной основе. 

ООО «Элад» -  
предприятие  
в Димитровграде,  
специализирующееся  
на производстве  
резинотехнических  
изделий для автомобиль-
ной, нефтехимической, 
строительной  
и сельскохозяйственной 
промышленности.  
В частности, его  
клиентами являются   
АвтоВАЗ и КАМАЗ.

1584 
НОВых РАБОчИх 
МеСТА СОЗДАНО 
НА ПРеДПРИяТИях 
И В ОРГАНИЗАЦИях 
ДИМИТРОВГРАДА  
В ТечеНИе 2015 ГОДА.

Авиа
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18 - 19 мая в Ульяновске пройдёт межрегиональный форум  
«HR - двигатель стратегии развития».
Традиционно организатором форума выступает 
правительство Ульяновской области.

В 2016 году в деловую 
программу межрегиональ-
ного  форума  были вклю-
чены новые уникальные 
семинары: «Системное 
мышление и технология 
принятия решений», раз-
работанного Геннадием 
Николаевичем Константи-
новым - доктором физико-
математических наук, 
профессором и научным 
руководителем Центра кор-
поративного управления 
национального исследо-
вательского университета 
«Высшая школа экономи-
ки», «Информационные 
технологии и информаци-
онные системы: что ждать, 

чего бояться, что требо-
вать», ведущий семинара 
Владимир Викторович Го-
дин - доктор экономичес-
ких наук, профессор Госу-
дарственного университета 
управления, председатель 
совета Российской ассоциа-
ции бизнес-образования, 
первый вице-президент 
Российской ассоциации 
бизнес-образования (г. Мо-
сква);  деловая игра «Управ-
ление проектами», ведущий 
игры Уве Хоппе - руково-
дитель иностранных про-
ектов, член комитета Евро-
пейской конференции для 
E-learning

В рамках работы «круг-

лых столов» форума участ-
ники обсудят не только 
вопросы сотрудничества 
предприятий и органов 
власти, но и перспективы 
развития новых направле-
ний HR-технологий.

Учитывая важную роль 
развития кадрового по-
тенциала для процвета-
ния экономики в регионе, 
в 2016 году в выставоч-
ную программу форума 
включены следующие те-
матические направления: 
«HR-практики  2016» и «Об- 
разование и карьера». Сре-
ди участников выставочной 
экспозиции - ведущие ре-
гиональные вузы, учебные  

центры и кадровые агентства.
Форум будет способ-

ствовать объединению про-
фессионального сообщества 
руководителей и специали-
стов кадровых служб пред-
приятий и организаций 
региона, организации кон-
структивного обмена идея-
ми и передачи успешного 
опыта между экспертами и 
участниками, формирова-
нию статусной площадки 
для общения специали-
стов в области управления  
персоналом. 

С программой форума 
можно ознакомиться на 
сайте: http://ulgov.ru/page/
index/permlink/id/12952/

АлёнА ДАмбАевА �

На том, чтобы офици-
ально развести эти понятия, 
ульяновские рестораторы 
настаивали давно. В чем же 
их принципиальные разли-
чия? Летнее кафе - это не-
стационарный объект. Как 
правило, оно монтируется 
на открытой площадке. Ко-
личество земельных участ-
ков, где могут быть раз-
мещены такие заведения, 
ограничено.

Конкурс на них перед на-
чалом сезона проводит му-
ниципалитет. 

Сезонная веранда - это 
не самостоятельный объ-
ект. Его владелец - обычное 
кафе или ресторан, которые 
в жаркий период выстав-
ляют на улицу несколько 
своих столиков. Оборудо-
вание сезонных, временных 
конструкций для них часто 
является  необходимостью, 
потому что летом многие по-
сетители предпочитают от-
дыхать на свежем воздухе, а 
не в помещении. 

Смешение этих двух по-
нятий не только усложняло 
жизнь рестораторам, но и 
приводило к казусам. На-
пример, конкурс на летнюю 
площадку возле ресторана 
могло выиграть соседнее 
кафе. После внесения необ-
ходимых изменений в регио-
нальное законодательство 
такая путаница должна уйти 
в прошлое. 

В среду, 11 мая, в ходе 
встречи врио губернатора с 
региональной ассоциацией 
рестораторов, в которую на 
данный момент входит 76 
участников - точек обще-
ственного питания - пред-
ставители индустрии госте-
приимства еще раз обсудили 
проект соответствующего 
нормативного акта. В случае 
принятия закона летние ве-
ранды при уже существую-
щих кафе и ресторанах бу-
дут считаться элементами 
благоустройства, как, к при-
меру, клумбы с цветами.

- Мы очень ждали и про-
сили, чтобы власти отрегу-

Рестораторы договорились 
с властью о правилах игры

В этом году при поддержке 
ассоциации рестораторов 
региона пройдет юбилей-
ный, пятый по счету, форум 
«Ульяновск гостеприимный». 
Эта дискуссионная площадка 
ежегодно собирает вместе 
профессионалов в сфере 
ресторанного и гостинично-
го бизнеса для обсуждения 
будущего индустрии. 
 

Фото Сергея ершова

В регионе законодательно разграничат летние кафе  
и сезонные веранды. 

В случае принятия 
соответствующего 
закона летние 
веранды при уже 
существующих 
кафе и ресторанах 
будут считаться 
элементами 
благоустройства, 
как, к примеру, 
клумбы с цветами.

Себя показать, 
на других 
посмотреть…
Развитием взаимодей-
ствия бизнеса из сосед-
них субъектов займутся 
деловые советы.

вАсилисА КрАсновА �

Цель подобных структур - вы-
вести на новый уровень сотрудни-
чество между предпринимателями 
из разных регионов, помочь им 
найти партнеров, освоить новые 
рынки сбыта своей продукции, 
привлечь дополнительные инве-
стиции. 

В первую очередь это касается 
представителей так называемого 
«приграничного» бизнеса, осу-
ществляющего свою деятельность 
в тех муниципалитетах, которые 
находятся совсем рядом от сосед-
них субъектов. 

а в Ульяновской области та-
ковых большинство. Напомним, 
на востоке наш регион граничит 
с Самарской областью, на юге - с 
Саратовской, на западе - с Пен-
зенской областью и Республикой 
Мордовия, на севере - с Чуваш-
ской Республикой и Республикой 
Татарстан.

Поручение сформировать де-
ловые советы, в которые вошли бы 
представители как регионального 
бизнеса, так и предприниматели 
из соседних областей, врио главы 
региона Сергей Морозов дал еще в 
конце марта. 

В ходе очередного аппаратного 
совещания десятого мая врио гу-
бернатора отметил, что пока не по-
лучил отчета о том, что конкретно 
сделано в этом направлении. Ком-
ментируя ситуацию «Ульяновской 
правде», руководитель Корпора-
ции по развитию предпринима-
тельства Ульяновской области 
Руслан Гайнетдинов сообщил, что 
в настоящее время ведомство ждет 
обратной связи от руководите-
лей соседних субъектов, которым 
были направлены соответствую-
щие предложения. В случае если 
инициатива ульяновцев будет ими 
поддержана, можно будет присту-
пить к следующему шагу - непо-
средственно к формированию со-
ставов деловых советов.

К слову, о необходимости кон-
солидации усилий территориаль-
но близких субъектов речь шла и 
на прошедшей в середине апреля 
в Ульяновске общероссийской 
конференции, посвященной вне-
дрению процедуры оценки регули-
рующего воздействия. 

Тогда министр экономическо-
го развития Пермского края Лео-
нид Морозов предложил создать 
в ПФО отдельный проектный 
офис по ОРВ, в который вошли бы 
представители регионов-лидеров в 
этом направлении. Главной зада-
чей этого офиса, по мнению гостя с 
Урала, должна стать гармонизация 
законодательного пространства 
соседних субъектов для того, что-
бы представители бизнеса могли 
спокойно работать на территории 
всего Поволжья, не сталкиваясь с 
административными барьерами в 
отдельных регионах. Остальные 
делегаты идею одобрили и даже 
предложили проект нормативно-
правового акта, экспертизой кото-
рого мог бы заняться проектный 
офис. Он касается вопроса согла-
сований мест высадки и посадки 
пассажиров для межрегиональных 
перевозчиков. 

19   
районов ульяновской области 

граничат с соседними регионами.

лировали нормативную базу 
в отношении летних кафе, 
и особенно летних веранд, 
которые находятся при ста-
ционарных предприятиях, 
- заметила председатель 
ассоциации рестораторов 
Ульяновской области Мари-
на Никитина. - В принципе, 
мне кажется, мы сегодня 
нашли путь, каким образом 
это сделать так, чтобы, с 
одной стороны, рестораны 

чувствовали себя комфор-
тнее и могли совершенно 
свободно открывать эти ве-
ранды, а с другой стороны, 
власти могли это контроли-
ровать.

В рамках совещания сто-
роны также обсудили воз-
можные требования, кото-
рые будут предъявляться к 
таким объектам, чтобы лет-
ние веранды действительно 
выглядели как элемент бла-
гоустройства прилегающей 
территории, а не уродовали 
городское пространство де-
шевой пластиковой мебелью. 
Окончательную точку в этом 
вопросе ставить еще рано. 
Прозвучавшие на встрече 

предложения еще будут со-
гласовываться со специали-
стами.

Стоит отметить, что в 
этом году рестораторы уже 
получили определенные по-
слабления - с ними начали 
заключать договоры аренды 
на земельные участки под 
размещение летних кафе 
сразу на пять лет вперед. По 
словам Марины Никитиной, 
имея такой горизонт пла-

нирования, их владельцы 
будут активнее вкладывать 
деньги в обустройство сво-
их площадок. Делать шаги 
навстречу представителям 
индустрии гостеприимства 
власти пообещали и дальше. 
Как отметил врио губерна-
тора Ульяновской области  
Сергей Морозов, только в 
этом году регион рассчи-
тывает принять около 450 - 
500 тысяч туристов. От того, 
останутся ли они довольны-
ми и сытыми, зависит, будет 
ли расти количество желаю-
щих посетить нашу область 
в дальнейшем. 
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размер  
субсидий зависит 
от удаленности 
территорий

В 2015 году в России работа-
ли пять программ субсидируемых 
авиаперевозок - на Дальний 
Восток, в Калининград, Повол-
жье, Сибирь и Крым. В 2015 и 
2016 годах на эти цели было вы-
делено по 9 миллиардов рублей. 
Льготные тарифы для поездок в 
Крым действуют с 2014 года, ког-
да было принято постановление 
правительства, в соответствии с 
которым из федерального бюд-
жета перечисляются субсидии 
на расчетный счет авиаперевоз-
чика. Контроль за соблюдением 
условий предоставления субси-
дий осуществляет Федеральное 
агентство воздушного транс-
порта и органы исполнительной 
власти, отвечающие за финансы. 
В случае установления фактов 
нарушения условий предостав-
ления субсидий средства подле-
жат возврату в бюджет.

Право на субсидируемые по-
леты до Симферополя и обратно 
распространяется на молодежь 
до 23 лет, пенсионеров, инва-
лидов детства II или III груп-
пы, инвалидов I группы любого 
возраста и сопровождающих их 
лиц, а также граждан, сопрово-
ждающих ребенка-инвалида. 
Срок субсидируемых перевозок 
увеличен на месяц - до 30 ноя-
бря. До этого льготные тарифы 
действовали до 31 октября. Суб-
сидии на покупку билета в Крым 
выдают жителям 58 городов, в 
их числе есть и Ульяновск. 

Предельный размер спецта-
рифа и размер субсидий зависят 
от удаленности города от Крыма. 
Например, льготный билет из 
Читы до Симферополя и обрат-
но не может стоить больше 8875 
рублей, а субсидия равна 7100 
рублям. Получается, что льготни-
кам билет обойдется максимум в 
1775 рублей. Жители Ярославля 
смогут купить льготный билет 
за 500 рублей (тариф составляет 
2500, а субсидия равна 2000). Для 
ульяновцев стоимость «крымско-
го» билета для данных категорий 
в одном направлении определена 
в размере  3375 рублей, а субси-
дии - в размере 2700 рублей.

Вылеты из Ульяновска нач-
нутся с 5 июня по воскресе-
ньям. Перелеты по направлению 
«Ульяновск - Симферополь - 
Ульяновск» будет осуществлять 
авиакомпания RED WINGS на 
самолете Ту-204 на 210 посадоч-
ных мест.

субсидировать  
надо не только льготников

По оценкам турбизнеса, в 
2016 году Крым займет одно 
из лидирующих мест среди по-
пулярных направлений летнего 
отдыха россиян. Эксперты и пар-
ламентарии поддерживают реше-
ние правительства о расширении 
программы субсидирования авиа-
перевозок в Крым. «Конечно, это 
решение будет способствовать 
увеличению турпотока на полуо-

стров, - говорит исполнительный 
директор ассоциации туропера-
торов России (аТОР) Майя Ло-
мидзе. - Многое зависит от того, 
какое количество билетов будет 
субсидироваться. Если 5 процен-
тов, то сильного увеличения не 
произойдет».

Она считает, что нужно ком-
пенсировать затраты не только 
льготникам. «Имеет смысл суб-
сидировать стоимость билетов 
для всех граждан в низкий сезон 
в рамках турпакетов, - пояснила 
Майя Ломидзе. - Это позволит 
увеличить загрузку курортов, в 
частности Крыма». Такие суб-
сидии выгодны и потребителям, 
и курортам, и туроператорам, и 
авиаперевозчикам, у которых  зи-
мой низкая загрузка по крымско-
му направлению. Люди поедут 
к морю и не в купальный сезон, 
если продавать билеты в Крым по 
сниженным ценам, как это делает 
Греция, Израиль, Марокко и дру-
гие курорты. аТОР уже писала в 
Министерство транспорта письмо 
с предложением субсидирования 
авиабилетов в рамках турпаке-
тов, но в результате было принято 
решение просто увеличить число 
субсидируемых направлений. 
«Если компенсировать цену би-
лета в рамках туристических па-
кетов, эти деньги в любом случае 
получали бы перевозчики, но при 
этом у них выросла бы загрузка 
на туристических направлениях», 
- подчеркнула Майя Ломидзе.

крым станет 
бюджетообразующим 
регионом

ассоциацию туроператоров 
России поддерживает член Коми-
тета Госдумы по международным 
делам, сенатор от Крыма Сергей 
Цеков. «У нас есть большие шан-
сы сделать курортный сезон в 
Крыму круглогодичным, - сказал 
он в интервью «Парламентской 
газете». - Субсидии нужно вво-
дить для всех россиян, бюджет-
ные затраты на это окупятся с 
лихвой». По его словам, решение 
о субсидировании авиаперевозок 
в Крым дает возможность всем 
россиянам отдохнуть у моря. Что-
бы еще повысить турпоток, надо 
обновлять инфраструктуру, кото-
рая существует еще с Советского 
Союза, повышать уровень обслу-
живания туристов.

Турпоток обязательно будет 
увеличиваться, уверен Цеков. 
аэропорт Симферополя сможет 
принимать свыше 10 миллио-
нов пассажиров - такого не было 
даже в советские времена. Сей-
час начато строительство второ-

го терминала аэропорта. Сергей 
Цеков прогнозирует в 2016 году 
увеличение турпотока в Крым до 
6 миллионов, а после заверше-
ния строительства Керченского 
моста - до 10 миллионов человек 
ежегодно. «У нас огромные пло-
щади не застроены и не освоены, 
- сказал Цеков. - Это восточный 
Крым, западное побережье Кры-
ма. Есть большие возможности 
для строительства санаторно-
курортных комплексов, лечебно-
рекреационных объектов». Пар-
ламентарий убежден, что Крым со 
временем станет бюджетообразу-
ющим регионом. «Но сейчас Кры-
му нужно помогать, мы отстали от 
российских регионов лет на двад-
цать», -  добавил Сергей Цеков. 

авиабилет в россии  
равен средней зарплате

Чтобы увеличить турпоток в 
Крым и в целом развивать вну-
тренний туризм, надо заботиться 
о снижении стоимости авиабиле-
тов, а не просто компенсировать 
затраты на их покупку. На это 
обратил внимание заместитель 
руководителя фракции «Спра-
ведливая Россия», член Комитета 
Госдумы по транспорту Олег Ни-
лов. «Что касается цен на билеты, 
нужно думать не только о Крыме 
и Дальнем Востоке, Приморье или 
Калининграде, - сказал депутат. 
- Есть и другие места, привлека-
тельные для туризма. Кроме того, 
люди должны иметь возможность 
ездить по стране, навещать род-
ственников. Здесь нельзя уповать 
на какие-то отдельные решения 
президента, правительства или 
Госдумы и ждать, кому еще пове-
зет получить доступные авиаби-
леты». Олег Нилов считает вы-
сокую стоимость авиаперевозок 
одной из самой главных проблем 
России - для абсолютного боль-
шинства россиян авиабилеты не-
доступны. Если в СШа цена би-
лета составляет 5 - 10 процентов 
от зарплаты, то в России средний 
авиабилет стоит 90 процентов 
средней зарплаты и больше.

Фракция «Справедливая Рос-
сия» предлагает бороться с топлив-
ной монополией, чтобы сделать то-
пливо дешевле для авиакомпаний 
и снизить цены на билеты. Кроме 
того, нужно наладить производство 
собственной авиатехники и ком-
плектующих, давать кредиты на 
поддержку промышленных пред-
приятий. «Справедливая Россия» 
предлагает «агентство или какое-
то другое ведомство - это не под-
ходящая форма управления авиа-
ционной отраслью, здесь должно 
быть государственное управление», 
- уверен Олег Нилов.

Ульяновцам 
облегчили  
дорогу в Крым
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На поезде - дешевле?
Можно ли сэкономить, 
отправляясь в отпуск 
по железной дороге.

еКАтеринА нейфельД �

Этим летом путешествия по стране станут для россиян 
еще доступнее. Руководство РЖД рассказало о действующих 
акциях, которые позволяют пассажирам покупать билеты 
дешевле. а также озвучило официальные данные, которые 
показывают значительный рост внутреннего туризма.

Вчера прямо в холле вокзала «Ульяновск-Центральный» 
руководители транспортной компании ответили на вопросы 
пассажиров. Многих интересовало, повлияет ли сложная 
экономическая ситуация на стоимость проезда в поездах 
дальнего следования (на фото).

«Тарифная политика в этом году не изменится в негатив-
ную для пассажиров сторону, - заверил заместитель генераль-
ного директора аО «ФПК» по маркетингу Дмитрий Горбатов. 
- В рамках ежегодной индексации тарифы увеличились крайне 
незначительно, от трех до четырех процентов, это ниже уровня 
инфляции, которая ожидается в районе семи процентов». Он 
обратил внимание на то, что в этом году впервые пятидесяти-
процентная скидка для пассажиров от десяти до семнадцати лет 
будет действовать и летом. Раньше льгота работала только во 
время учебного года и отключалась в каникулы. 

В РЖД уходят от единой цены на все места в вагоне, и те-
перь самые неудобные полки продают по более низкой цене. 
Любители верхних полок могут купить себе верхнее место в 
купе по цене плацкартного: двадцатипроцентная скидка рабо-
тает во многих поездах. С 1 апреля по 31 декабря верхние боко-
вушки в плацкартах будут стоить на 15 - 30 процентов дешевле 
остальных мест в вагоне. а если удачно попасть на короткую ак-
цию, проехать наверху можно будет практически за полцены.

За акциями можно следить на сайте РЖД. Каждый втор-
ник вывешиваются новые выгодные предложения. Напри-
мер, в минувший вторник продавались билеты из Ульяновска 
в Москву по 999 рублей. «Все эти меры в совокупности дают 
положительный результат. Мы видим увеличение внутренне-
го туризма. Люди однозначно больше стали ездить по России. 
Одно из самых популярных направлений сезона - курорты 
Черноморского побережья. Видим рост предварительных про-
даж на летнее время до пятидесяти процентов», - резюмировал 
Дмитрий Горбатов.

Еще одно новшество, которое позволит пассажирам не 
переплачивать за поездки по железной дороге, - двухэтажные 
вагоны. 

Вчера на вокзале все желающие могли совершить вир-
туальную экскурсию по такому купе. РЖД уже закупили  
170 двухэтажных вагонов, в этом году планирует купить еще 
семьдесят. Новые составы курсируют, например, по таким 
популярным направления, как «адлер - Москва», «Москва - 
Санкт-Петербург», «Москва - Самара».

«С каждым годом парк плацкартных вагонов выбывает, - 
комментирует первый заместитель начальника Куйбышевско-
го филиала аО «ФПК» Дмитрий Битюков. - В качестве аль-
тернативы для пассажиров мы приобретаем такие вагоны. Они 
комфортные, оборудованы кондиционерами и биотуалетами. В 
составе только купейные вагоны. Но стоят места в двухэтажные 
купе до двух раз дешевле, за счет большей вместимости. До ты-
сячи человек можем провезти в таком поезде».

Жители Ульяновска уже протестировали двухэтажные ва-
гоны и составили впечатление. «Впервые ехала из Москвы в 
двухэтажном поезде, - рассказывает предприниматель Ольга. 
- На казанском фирменном до Канаша, а оттуда на машине до 
Ульяновска. Оказалось выгоднее по всем статьям. Билет в купе 
в день отправления стоил две пятьсот - как плацкарт в нашем 
фирменном. Потолки в купе ниже, поэтому на верхних полках 
теснее. Особенно на втором мансардном этаже. Но это - един-
ственный недостаток. Не хочу сказать, что в нашем фирменном 
не чисто, но в этом было просто стерильно! Были и бумажные 
сидения на унитаз, и салфетки, и горячая вода. Были даже 
завтраки. И шел он почему-то быстрее. Всего девять часов. 
Выехав из столицы на четыре часа позже ульяновского, мы, с 
учетом дороги из Канаша, прибыли в Ульяновск почти одно-
временно с нашим».

Дмитрий Битюков сказал, что скорость обновления парка 
пассажирских вагонов будет зависеть от экономической ситуа-
ции как внутри компании, так и в стране. Приобретение под-
вижного состава для вагонного участка Ульяновска запланиро-
вано в 2017 году. «Перспектива того, что двухэтажные вагоны 
будут более активно использоваться на наших железных доро-
гах, в том числе по направлению «Ульяновск - Москва», есть», 
- считает он.
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Пульс 
регионов
УльянОвск

ОРЕнБУРг

Нижний Новгород

Ульяновск

Казань

Киров

Пермь

Уфа

Оренбург

Самара

Пенза

Саранск

Саратов

Ижевск

Йошкар-Ола

Чебоксары

Губернатор Оренбургской области 
Юрий Берг предложил войти в каче-
стве экспертов в Совет по улучшению 
инвестиционного климата региона 
победителям международного кон-
курса Global Management Challengе. 
Крупнейший в мире международный 
чемпионат по стратегии и управле-
нию бизнесом завершился в конце 
апреля в Макао (Китай). Российская 
команда, в которую вместе с двумя 
оренбуржцами Русланом Сагитовым 
и Виктором Солдатовым вошли Вла-
дислав Зарянин из Республики Баш-
кортостан и Алексей Чуваев из Но-
восибирской области, участвовала в 
состязаниях в ранге четырехкратного 
и действующего чемпиона. Соперни-
ками россиян были лучшие управлен-
цы из 23 стран мира. Второе место 
заняли представители Китая, третье 
- Бразилии. 
По словам победителей, к финалу 
чемпионата они готовились более 
полугода, посвящая этой работе не-
сколько часов в день.
 - В финале мы использовали новые 
сценарии, которые ранее нигде не 
были применены. Самая главная за-
дача, которая стояла перед участни-
ками чемпионата, спрогнозировать 
спрос, зависящий от огромного коли-
чества параметров, - отметил Руслан 
Сагитов. 
В течение пяти виртуальных кварта-
лов команды управляли молодой ком-
панией, которая должна была осуще-
ствить экспансию и найти варианты 
наращивания своего присутствия на 
внешних рынках. Участникам прихо-
дилось оперативно реагировать на 
изменчивое поведение потребите-
лей, пользуясь теми возможностями, 
которые предоставляла им экономи-
ческая конъюнктура. Они могли вкла-
дываться в станки и оборудование или 
отдавать часть работ на аутсорсинг. 
По возвращении домой с победой 
чемпионов поздравил глава региона 
Юрий Берг. Он также предложил им 
использовать накопленный опыт в 
реальных проектах.

3,2   

млРд РУБлЕй 
сОставляЕт ОБъЕм 
дОРОжнОгО ФОнда 
УльянОвскОй 
ОБласти в 2016 гОдУ.

саРанск

Готовясь к чемпионату мира по фут-
болу 2018 года, Саранск реализует 
сразу несколько масштабных про-
ектов. Один из важнейших - рекон-
струкция Саранского аэропорта. В 
настоящее время в рамках модерни-
зации аэропортового комплекса идет 
реконструкция перрона (расширение 
до 18 стоянок воздушных судов) и ре-
конструкция взлетно-посадочной по-
лосы. До чемпионата мира по футболу 
2018 года также предстоит построить 
новый пассажирский терминал. Его 
проект в этом году был оптимизиро-
ван - стоимость строительства снизи-
лась с 3 млрд до 1 млрд рублей. Но-
вый терминал должен быть введен в 
строй к концу 2017 года.

В Йошкар-Оле продолжается строи-
тельство Марийской государственной 
филармонии им. Я. Эшпая. Согласно 
проекту, это будет трехэтажное здание 
с концертным залом на 400 человек, 
репетиционными отделениями и дру-
гими помещениями, необходимыми 
артистам. В настоящее время завер-
шается кирпичная кладка, после чего 
строители приступят к работе над 
кровлей. Завершения строительства, 
начавшегося в 2015 году, с нетерпени-
ем ждут работники филармонии. «Мы 
уже устали за 78 лет договариваться 
с театрами, чтобы дать концерт. У нас 
никогда не было своего концертного 
зала», - отмечает худрук учреждения 
Иван Егоров.

йОШкаР-Ола

ПЕнЗа

36408   
РУБлЕй - такОв РаЗмЕР сРЕднЕй 
ЗаРаБОтнОй Платы вРачЕй  
и сПЕциалистОв с высШим 
ПРОФЕссиОнальным мЕдицинским 
ОБРаЗОваниЕм в гОсУчРЕждЕниях 
ЗдРавООхРанЕния ПЕнЗЕнскОй ОБласти 
ПО итОгам ПЕРвОгО кваРтала 2016 гОда. 
У сРЕднЕгО мЕдицинскОгО ПЕРсОнала 
ЗаРаБОтная Плата сОставила 20 084 РУБля, 
У младШЕгО мЕдПЕРсОнала - 13517 РУБлЕй.

каЗань

Предприятия малого и среднего бизне-
са Казани, работающие в приоритет-
ных для городского хозяйства отраслях, 
таких как: организация частных детских 
садов, производство изделий народно-
художественных промыслов, организа-
ция хостелов, гостиниц и отелей, могут 
получить кредиты под 0 - 2,3% годовых 
за счет субсидий из бюджета столицы 
Татарстана. В рамках городской про-
граммы поддержки МСБ таким компа-
ниям в первый год процентная ставка 
будет полностью компенсирована за 
счет средств бюджета Казани, следую-
щие два года льготный кредит обойдет-
ся в 2,3% годовых.

Многодетные 
ульяновцы покажут 
«грани творчества»
Пермь готовится принять 
традиционный фестиваль-
конкурс «Успешная семья 
Приволжья».

Яна Крапивина �

12 мая помощник полномочного пред-
ставителя Президента РФ в Приволж-
ском федеральном округе Олег Маш-
ковцев в режиме видеоконференции с 
регионами провел финальное заседание 
межрегионального оргкомитета по под-
готовке окружного фестиваля-конкурса 
«Успешная семья Приволжья-2016». 

В этом году окружной фестиваль семей 
решено провести в Перми. Накануне Дня 
защиты детей в столице края соберутся 
четырнадцать семей - победители регио-
нальных конкурсов в своих субъектах. В 
течение двух дней они будут соревновать-
ся между собой в одиннадцати номина-
циях: «Родительская слава», «Трудовая 
династия», «Мама, папа, я - спортивная се-
мья», «Моя семья - мое богатство», «Везде 
хорошо - но дома лучше», «Мы патриоты 
России», «Доброе сердце» (среди семей с 
приемными и опекаемыми детьми), «Гра-
ни творчества», «Самая молодая семья», 
«Интернациональная семья» и «Семейное 
дело».

Ульяновскую область в этом году на 
конкурсе представит многодетная семья 
Идрисовых, проживающая в городе Дими-
тровграде. Они примут участие в номина-
ции «Грани творчества». 

- Три года подряд наши семьи высту-
пали в номинации «Родительская слава», 
а сейчас мы решили немного изменить 
подход. Семья Идрисовых стала «Семьей 
года-2015» в номинации «Многодетная 
семья Ульяновской области». Я думаю, что 
эта замечательная семья сможет достойно 
представить наш регион, - комментирует 
начальник управления по семейной и де-
мографической политике региона Ольга 
Желтова. 

Рафаэль и Екатерина Идрисовы поже-
нились в 1996 году, а на следующий год в 
семье появился первенец Морис. На свое 
десятилетие семья сыграла настоящую аб-
хазскую свадьбу в городе Гудаута. В 2007-м 
родилась дочь Марта, в 2013-м - Маргарита. 
Сын сегодня обучается в Самарском гос- 
университете на физическом факультете, 
дочь Марта во 2-м классе педагогического 
лицея, а Маргарита воспитывается в дет-
ском садике. 

Семья не ограничивается схемой «ра-
бота - дом». Рафаэль Идрисов имеет два 
высших образования и работает главным 
инженером, с 1982-го по 1990 год играл 
в оркестре народных инструментов, а с 
1990-го по сегодняшний день - в эстрадном 
оркестре «Метроном». Играет на баяне, 
гитаре и бас-гитаре. Жена Екатерина, кро-
ме основной работы начальником отдела 
реализации культурных программ управ-
ления по делам культуры и искусства горо-
да Димитровграда, является еще актрисой 
театра-студии «Подиум», участвует в на-
родном коллективе Скрипичный ансамбль 
«Кантилена». Семья часто выбирается в 
походы на автомобиле, байдарках и ка-
тамаране, приветствует любой отдых на 
природе. Так, в 2014 году на шестиместном 
надувном катамаране 14 дней путешество-
вали по маршруту «Жигулевская круго-
светка» протяженностью 200 километров. 
Вся семья любит музыку: в их арсенале 
владение скрипкой, гитарой, бас-гитарой, 
баяном, домрой, флейтой, перкуссией. 

Семья имеет множество наград и ди-
пломов за заслуги в области музыкально-
го искусства, творческий вклад в развитие 
городской среды и формирование культур-
ной жизни города. 

Справка «Ульяновской правды»
Фестиваль «Успешная семья Приволжья» про-
водится с 2013 года. Конкурс семей ПФО уже 
прошел в Пензе, Кирове и Оренбурге. Мероприя-
тие нацелено на формирование позитивного 
имиджа семьи, развитие и пропаганду семейных 
ценностей и традиций. Участниками конкурса 
являются семьи, которые пользуются заслужен-
ным общественным признанием и уважением, 
сохраняют национальные и семейные традиции, 
создают условия для гармоничного роста и раз-
вития детей.
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В Ульяновской области 
разработана памятка  
с подробным алгоритмом 
заключения трехстороннего 
договора между вузом, 
муниципалитетом и 
абитуриентом. 

анна ТищенКо �

Получить высшее образование в наши 
дни - достаточно дорогое удовольствие, ко-
торое могут себе позволить далеко не все. 
Немногочисленные, а с каждым годом их 
количество уменьшается, бюджетные места 
ситуацию не спасают. Но выход есть - спаса-
тельным кругом для абитуриентов является 
целевое обучение. 

Другими словами, целевое направление 
обучения - это официальная просьба госу-
дарства от лица местной администрации или 
работодателя, адресованная ссузу или вузу 
выделить места на обучение конкретных 
студентов на конкретные специальности. 
Важным документом здесь является трехсто-
роннее соглашение между образовательным 
учреждением, выпускником и организацией-
нанимателем. В свою очередь учащийся 
обязывается отработать определенное коли-
чество лет (в основном от трех до пяти) на 
благо заказчика. 

Практика целевого направления сохра-
нилась еще со времен Советского Союза. 
В девяностые годы из-за массового развала 
предприятий и фабрик государственный за-
каз на специалистов потерял свою актуаль-
ность. Но в последние годы ситуация на-
чала меняться. При таком сотрудничестве, 
по сути, выигрывают все - выпускники обе-
спечивают себе более комфортные условия 
поступления и гарантию дальнейшего тру-

доустройства, заказчик получает требуемые 
рабочие кадры, а учебное заведение набирает 
нужное количество студентов, не теряя при 
этом в финансировании.

Для Ульяновской области целевой при-
ем - возможность подготовить высококва-
лифицированных специалистов для нужд 
экономики и оказать содействие выпускни-
кам в трудоустройстве. В своих планах на 
2016 - 2017 учебный год региональное ми-
нистерство образования и науки обозначило 
для себя задачу в увеличении доли целевого 
приема в ульяновские вузы. 

Университеты в свою очередь тоже на-
чали активно сотрудничать с органами 
местной власти, общественными организа-
циями и промышленными предприятиями.  
«Для разъяснения положений о целевом обу-
чении министерство разработало специаль-
ную памятку для муниципалитетов, в кото-
рой прописан подробный алгоритм действий 
при заключении трехстороннего договора 
между вузом, муниципалитетом и абитури-
ентом. Взаимодействие в этом направлении 
дало свои результаты. В 2015 году вузы ре-
гиона заключили 341 соглашение на целе-
вое обучение, что на 57% больше, чем в 2014 
году», - пояснили специалисты минобра.

Так, квота целевого приема устанавли-
вается учредителем вуза в пределах уста-
новленных контрольных цифр приема для 
обучения граждан за счет средств федераль-
ного бюджета (КЦП). Заказчики до 15 апре-
ля должны были направить в учреждения 
свои заявки на выделение целевых мест. Вуз 
рассматривает полученные заявки, форми-
рует планируемые объемы целевого приема 
и направляет их на утверждение учредителю. 
Утвержденная квота целевого приема раз-
мещается на сайте учебного учреждения не 
позднее первого мая. 

К примеру, студенты, желающие полу-
чить техническую специальность, могут по-
ступить на целевое направление в УлГТУ. В 
этом году университет подготовил 116 мест 
для целевиков по направлениям «Машино-

строение», «Самолето- и вертолетостроение», 
«Радиотехника», «Информационные системы 
и технологии». Заключив договор, студенты 
смогут работать на таких ульяновских пред-
приятиях, как АО «НПП «Завод Искра» и АО 
«Ульяновский механический завод». 

В педагогическом университете только за 
прошлый год по целевому направлению по-
ступили 73 человека, из них трое после обу-
чения уедут работать в Самарскую, Красно-
ярскую области и Республику Татарстан. 

Ульяновский институт гражданской 
авиации в этом году заключил договоры о 
целевом приеме с 22 предприятиями, среди 
них ПАО «Аэрофлот», ООО Авиапредприя-
тие «Газпром авиа», ПАО «Газпром», ФГБУ 
«АСК МЧС России».

В Ульяновском государственном универ-
ситете большей популярностью пользуются 
специальности медицинского факультета. 
«В прошлом году по целевому набору на обу-
чение направлено 175 ребят, в этом году мы 
подали заявку на выделение около двухсот 
целевых мест», - отметил вице-премьер - ми-
нистр здравоохранения Ульяновской области 
Павел Дегтярь.

Но если есть достоинства, где-то рядом 
кроются и недостатки. Во-первых, чаще все-
го бывает так, что абитуриентам приходится 
выдерживать два конкурса - предприятие 
может установить свой, внутренний, кон-
курс на возможность обучения на целевой 
основе. По его итогам заказчик рекоменду-
ет несколько человек, между которыми уже 
на вузовском уровне, согласно правилам 
приема, проводится конкурс. Но, пожалуй, 
самый главный минус кроется в самих вы-
пускниках - многие, проучившись какое-то 
время по выбранной специальности, разоча-
ровываются в своем выборе. А при отказе от 
обучения и отчислении студенту придется 
платить внушительную неустойку. 

Получается, что целевое обучение - 
хорошая возможность для тех, кто точно 
уверен в выборе своей профессии и го-
тов отработать в течение нескольких лет 
оказанное авансом доверие.

Целевое обучение. Инструкция по применению Размер платы  
за сбор и перевозку 
мусора определят  
региональные власти
С 2017 года в платежных кви-
танциях россиян и юридических 
лиц вместо графы «Сбор и вывоз 
отходов» появится новый комму-
нальный платеж, размер которого 
будут определять власти регионов. 
Он будет ниже, если мусор сортиру-
ется, сообщает Минстрой.

Как пояснили в Минстрое, чем 
больше будет отходов, которые нель-
зя закопать или сжечь, - тем ниже 
будет платеж за мусор. При этом ры-
нок мусора будет полностью моно-
полизирован: в каждом регионе будет 
только один оператор, а все органи-
зации, где формируется мусор, будут 
обязаны заключить с ним соглашение 
на вывоз. Отсортированный мусор 
оператор готов продать желающим по 
рыночной цене. Его размер определят 
власти субъектов РФ - он будет ниже, 
если мусор сортируется. Получате-
лем денег и собственником отходов 
станет монополист - региональный 
оператор по обращению с отходами. 

Появление новой графы в пла-
тежках связано с переводом услуг по 
сбору и вывозу ТКО из жилищного 
в коммунальное ведение, формально 
это произошло 1 января 2016 года. 
Как писали «НИ», с 2016 года в кви-
танциях на оплату услуг жилищно-
коммунального хозяйства появился 
новый пункт - плата за сбор и пере-
возку твердых коммунальных отхо-
дов (ТКО). Как пояснили представи-
тели Минстроя, услуга из жилищной 
превратилась в коммунальную, для 
чего и нужна отдельная строка. При 
этом ранее представители ведомства 
уверяли, что общий счет за ЖКХ 
 не вырастет.
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Шуми, шуми,  
зелёный лес!
Рукотворные леса области 
занимают 290 тысяч гектаров. 

Дарья СуДарева �

Русский поэт Иван Никитин, чьи слова послужили назва-
нием этого материала, искренне любил природу и воспевал ее в 
своих произведениях. Однако подобное трепетное отношение к 
нашим «зеленым братьям» все больше и больше прослеживается 
лишь в теории. На практике выходит, что лес люди давно рас-
ценивают исключительно как источник древесины - с каждым 
годом количество вырубаемых лесов увеличивается. 

Для борьбы с этой тенденцией ООН объявила 2011 год 
Международным годом зеленых насаждений и учредила новый 
праздник - Всемирный  день леса. Правительство РФ такой шаг 
одобрило и ввело свой Всероссийский день посадки леса, кото-
рый отмечается 14 мая. 

Праздник достаточно молодой, но уже приобрел немало еди-
номышленников. Отмечают его не за столом, а на свежем воздухе 
- с лопатой и молодыми саженцами в руках. 

День посадки леса - это скорее общественная акция, которую 
проводят по следующему принципу: лесные хозяйства в каждом 
субъекте РФ заранее выделяют посадочный материал и отводят 
территории под будущий лес. Далее набирают добровольцев и 
вместе с ними обновляют «зеленые легкие» планеты. 

Ульяновская область не остается в стороне и каждый год про-
водит соответствующую  акцию во всех районах. «Ульяновская 
правда» стала свидетелем, как она прошла в  Вешкаймском  
лесничестве.

 Среди участников акции были работники департамента лес-
ного хозяйства региона, представители администрации района, 
природоохранной прокуратуры, местные лесники, а также ребя-
та из школьного лесничества «Подрост». 

«Наше лесничество занимается восстановлением лесного 
фонда уже не первый год. Также мы высаживаем памятные по-
садки, приуроченные к определенным датам», - говорит гене-
ральный директор ООО «Вешкаймское лесное хозяйство» Еле-
на Малкина. Сегодня в угодьях хозяйства насчитываются три 
памятных посадки: в честь 40-летия и 70-летия Победы в Вели-
кой Отечественной войне, а также в честь ушедших поколений. 

В этом году вешкаймские лесники высадили шесть тысяч 
елей в честь Всемирного дня посадки леса. «Традицию памятной 
посадки хотим сделать постоянной. Более того, хотелось бы лю-
дей привести сюда еще и на уход. Ведь мало дерево посадить, за 
ним еще нужно ухаживать около шести лет - до полного перевода 
в покрытую лесом площадь», - отметил директор департамента 
лесного хозяйства регионального минсельхоза Михаил Мокров. 

В текущем году по области лесные культуры высажены на 
площади в 1,5 тысячи гектаров. «Сажать лес - это наше общее 
дело. На сегодняшний день мы сажаем породы, которые пред-
ставлены у нас в регионе. В дальнейшем хотим завести традицию 
высадки интродуцентов, то есть тех пород, которые не являются 
основными лесообразующими породами нашей местности. Это 
«сосна крымская», «лиственница сибирская» и т.д.», - добавил 
Мокров.  

В среднем за год по области заготавливается 985 тысяч кубо-
метров ликвидной древесины, что полностью обеспечивает вну-
триобластную потребность. 

Для сохранения статуса субъекта РФ с интенсивным веде-
нием лесного хозяйства нужно следить за сохранением баланса 
между вырубкой деревьев и их восстановлением. Соответствен-
но, все вырубки хвойных пород и дубрав восстанавливаются ис-
кусственно. На сегодня  290 тысяч гектаров в области занимают 
рукотворные леса, что составляет 28 процентов общей площади 
лесного фонда региона. 

Оползень  
со всеми вытекающими  
последствиями

Где ждать 
оползней

Мониторинг на добровольных началах. Интересно, что специалисты  Поволж-
ской геологоразведочной компании в настоящий момент исследуют волжские 
и свияжские склоны Ульяновска и области, можно сказать, на общественных 
началах. В 2014 году компания заключила первый госконтракт с ФГБУ «Ги-
дроспецгеология» на мониторинг Ульяновской и Пензенской областей и ста-
ла территориальным центром мониторинга подземных вод. Следить за тем, 
чтобы воды всем хватало, геологам помогают муниципальные образования, 
которые сдают отчеты. По итогам анализов издаются бюллетени, которые на-
правляются не только федералам, но и в региональное правительство, в «Улья-
новскнедра», в  МЧС.
Раньше мониторинг включал территорию всей области, геологи сами мерили 
скважины, контролировали уровень подземных вод, обходили водохранилище 
и смотрели оползни и абразии. С 2008 года мониторингом абразий занялись 
специалисты водохранилища, а годом позже город перестал финансировать 
исследования «своих» оползней.

 ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

ИрИна антонова �

Инженер-геолог, дирек-
тор Поволжской геологораз-
ведочной компании Артем 
Бондарович счел необходи-
мым высказать свою пози-
цию относительно произо-
шедшего в апреле 2016 года 
оползня на Волжском косо-
горе Ульяновска.

Виновата погода

Официально причинами 
оползня специалисты при-
знали подмыв склона талы-
ми водами, в результате чего 
рыхлые отложения на склоне 
были излишне насыщены во-
дой и оползли.

Результаты наблюдений 
и расчетов геологов Поволж-
ской геологоразведочной 
компании говорят о том, что 
главную  негативную роль сы-
грала теплая и снежная зима: 
осадков выпало в три раза 
больше нормы - 56 мм вместо 
положенных 19 мм. 

- Снег в этом году растаял 
очень быстро, вся талая вода 
моментально ушла в почву, 
не успев испариться. Если 
вы пройдете вдоль всей этой 
бровки, то увидите следы от 
большого потока воды, - пояс-
няет Артем Бондарович, ведя 
карандашом по спутниковому 
снимку склона. - Здесь как 
раз и была основная разгруз-
ка подземных вод. Другими 
словами, каждый год лечили 
симптомы, но саму болезнь 
нет. В том месте дренаж-
ная система не справлялась: 

на фото отчетливо видно, 
что колодцы переполнены. 
Собственно, именно здесь и 
произошли первичные разру-
шения. А дальше по эффекту 
доминанты. 

В сумме все это обеспе-
чило готовность склона к 
оползанию, что и случилось 
5 апреля. Склон потерял 
опору на большом протяже-
нии и пополз вниз. Потребо-
валось несколько суток, что-
бы оползень сформировался, 
«уселся».

- Я считаю, что сейчас важ-
но не выяснять, кто виноват, 
а быстро в течение лета все 
исправлять. Пока не случи-
лось более страшного. Сейчас 
дренаж разрушен. Если его 
не восстановить, то оползень 
пойдет дальше к домам со 
всеми вытекающими отсюда 
последствиями, - подчеркнул 
эксперт.

По мнению геолога, надо 
срочно «разгружать» как раз 
головную часть оползня. Для 
этого, как правило, под «язык» 
оползня делают насыпь, что-
бы он в нее уперся и больше не 
съезжал. Но, к сожалению, на 
спуске Степана Разина скла-
дывается непростая ситуация. 
«Язык» оползня грозит сне-
сти железнодорожные пути, 
и его приходится срезать, и 
грунт свозить, чем провоци-
руется дальнейшее движение 
оползня. 

Бондарович уверен, что 
выход - в новой дренажной 
системе, а также в срочной ра-
боте по прочистке всех ливне-
вок. Ведь каждая засыпанная 
ливневка - это вода, которая 
где-то скапливается и уходит  

под землю, провоцируя оползень.
Причем все работы, по мнению 

геологов, в том числе по строитель-
ству эстакады, опоры которой допол-
нительно укрепят склон, можно про-
водить только тогда, когда вся почва 
высохнет.

- Основной паводок начинается 
только через месяц после таяния сне-
га, потому что вода должна дойти до 
коренных пород. Скорее всего, в этом 
году паводок закончится в середине 
мая, - поясняет Бондарович. 

Только после окончания паводка 
оползни смогут стабилизироваться.  
Если, конечно, не повлияют на ситуа-
цию дожди, превышающие норму в 
несколько раз. 

Если будет обычное лето, все ста-
билизируется до следующей весны, 
считают геологи. Но весной, если не 
устранить последствия, все повторит-
ся с новой силой. Склон будет разру-
шаться дальше и захватит дома уже 
выше над «восьмеркой»: новые строе-
ния за Дворцом творчества учащихся 
и молодежи. 

1. Большой оползень надвигается на детский 
оздоровительный лагерь в Ундорах Ульяновского 
района, осталось два метра до забора. Как раз в 
том месте, где добывают символ области - сим-
бирцит. В прошлом году дал о себе знать опол-
зень в «Дубках» Ульяновского района. 

2. В Сенгилее тоже ползет склон. Берегоукрепле-
ние, которое сделали в южной его части, нача-
ло частично разрушаться. Как объяснил Артем 
Бондарович, защиту сделали от абразии, а там 
оказался оползень (абразия – это процесс, ког-
да берег подмывается и земля «падает». Опол-
зень - это когда по глине идут подземные воды, и 
вместе с ними уходит масса земли. - Авт.): берег 
укрепили, но подземные воды продолжают идти. 
По его словам, там обязательно надо делать дре-
нажную систему. 

3. В поселке Поливна, в районе водонасосной 
станции, которая питает все правобережье 
Ульяновска, можно увидеть поваленные дере-
вья - значит, происходит движение грунта. 

4. Ползут склоны в селе Алешкино Сенгилеев-
ского района, хотя село находится не на берегу. 

5. В Цемзаводе оползень надвигается на двух-
этажный дом. До него осталось четыре метра. 
Причем оползень сползает на него сверху. 

290  Тысяч 
гекТаров в обласТи занимаюТ 
рукоТворные леса, чТо сосТавляеТ 
28 проценТов общей площади 
лесного фонда региона. 

(по версии Артема 
Бондаровича)
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Участники ульяновского поис-
кового объединения «Святой Гав-
риил» на днях вернулись из Ленин-
градской области. 

На Синявинских высотах отряд 
обнаружил останки тринадцати со-
ветских и трех немецких солдат, а 
также три медальона, которые позво-
лят опознать пропавших без вести.  
Сейчас медальоны отправлены в 
Москву на экспертизу. Участники 
экспедиции рассказали, каково это: 
раскапывать то, что похоронено.

Миллион пропавших  
без вести

Синявинские высоты - это воз-
вышенность в Кировском районе 
Ленинградской области, немного 
южнее современного поселка Си-
нявино. Во время Второй мировой 
здесь находился опорный пункт обо-
роны германских войск. К сентябрю 
1941 года на Ленинградском фронте 
сложилась угрожающая ситуация: 
город оказался в кольце блокады, 
которая грозила тяжелейшими по-
следствиями. Для прорыва блокады 
выбрали именно это место. Это была 
территория, где расстояние между 
фронтами оказалось минимальным.

Еще одной причиной того, что 
район деревни Синявино стал ме-
стом жесточайших боев, было то, 
что сама деревня и прилегающие к 
ней районы располагались на цепи 
Синявинских высот, господство-
вавших над всей округой. Сторона, 
захватившая высоты, могла контро-
лировать обширную территорию от 
Ладожского озера на севере до реки 
Мги на юге. Бои там шли с сорок 
первого по сорок третий год. За все 
это время на стратегически важном 
месте советские войска потеряли 
около миллиона человек, больше, 
чем Великобритания за всю Вторую 
мировую войну! Примерно столько 
же погибло немцев.

«Вахта памяти-2016» в Синяви-
не стала для Светланы Богдановой 
первой подобной экспедицией. Не-
сколько лет девушка занималась 
военно-историческими реконструк-
циями, и товарищи по клубу, кото-
рые ездили на раскопки, «заразили» 
ее своими рассказами. Она реши-
лась провести две недели на болотах: 
днем по локоть в грязи откапывать 
останки, ночью спать в палатке, есть 
пищу с костра. С 21 апреля по 6 мая 
под Питером стояла самая разная по-
года: и дождь, и пекло, и даже снег.

- В первые дни было очень тя-
жело, - говорит Светлана. - Сначала 
думала, это дискомфорт от бытовых 
неудобств. А потом поняла, что и 
атмосфера давит. Сам по себе лес 
очень жуткий: весь в траншеях, во-
ронках от разорвавшихся снарядов. 
Всюду натыкаешься на куски одеж-
ды и обуви. Ползают гадюки. Когда 
уходишь за пределы фонарей, круп-
ная дрожь пробирает даже без види-
мых на то причин. Когда находишь 
первые кости - чувства смешанные, 
но это затягивает.

Копатели работали весь свето-
вой день. Чаще всего Светлане по-
падались патроны, как целые, так и 
стреляные, лопаты, каски. Все ле-
жало на поверхности, максимум - на 
глубине по локоть. 

Раз найти здесь свидетельства 
боев не составляет особого труда, по-
чему этого не сделали раньше? Дело 
в том, что лес был закрыт до 1989 
года, так как там было много неразо-
рвавшихся снарядов и мин. Много 
лет на территории работали саперы, 
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Объединяя 
Орёл  
и Ульяновск 
Акция Законода-
тельного собра-
ния Ульяновской 
области помогла 
родственникам 
найти информа-
цию об участни-
ках войны.

анДрей Маклаев   �

В апреле в Законода-
тельное собрание пришло 
электронное письмо от вну-
ка участника Великой Оте-
чественной войны Евгения 
Павловича Кравцова. 

Андрей Крылов, живу-
щий в настоящее время в 
городе Орле, сообщил, что 
его дед был сослуживцем 

Юрия Ивановича Даузина, 
сведения о котором были 
опубликованы в фотоле-
тописи «Ульяновцы: путь 
к Победе», подготовлен-
ной и изданной при содей-
ствии Законодательного 
собрания Ульяновской об-
ласти. По словам Андрея 
Крылова, его очень  ин-
тересует вся информация 
о воинском соединении, 
в котором воевал дед, его 
сослуживцах, живых и по-
гибших, а также общение с 
ныне живущими родствен-
никами. 

Родился Евгений Крав-
цов 13 февраля 1922 года. С 
первого дня войны пытался 
уйти на фронт доброволь-
цем. По причине слабого 
зрения ему вначале отказы-
вали, но он добился своего и 
ушел на фронт в 1943 году. 
Воевал на 2-м Украинском 
фронте в составе 7-й гвар-
дейской армии. Старший 
лейтенант Кравцов погиб 
24 апреля 1945 года. По-
хоронен в Чехии в городе 
Густопече, в месте крупного 
захоронения бойцов Крас-
ной армии.

Андрей Крылов сооб-
щил о желании установить 
связь с Ниной Юрьевной 
Даузиной, дочерью со-
служивца его деда, с тем 
чтобы по возможности 
найти информацию о род-
ственниках и однопол-
чанах деда. Сотрудники 
аппарата регионально-
го парламента помогли 
узнать нужные контакт-
ные телефоны, и общение 
состоялось. Родственники 
участников войны догово-
рились об обмене сведе-
ниями и фотографиями по 
электронной почте. 

Напомним, что при со-
действии Законодатель-
ного собрания увидели 
свет три тома фотолето-
писи «Ульяновцы: путь к 
Победе». В книгу вошли 
сотни фотографий воен-
ных лет, на которых за-
печатлены наши земляки. 
Эти фотоматериалы во 
многом продублированы в 
электронном виде на сайте  
www.pobeda.simbirsk.name.

Место силы
Война не окончена, пока не похоронен 
последний солдат.

Справка «Ульяновской правды» 
По данным всероссийского 
информационно-поискового центра 
«Отечество», в прошлом году на территории 
Российской Федерации найдены останки 
15046 воинов Красной армии, из них 
4128 - в Ленинградской области. Благодаря 
поисковой работе по итогам раскопок под 
Петербургом установлены имена 246 бой-
цов и командиров Красной армии по по-
смертным медальонам и 644 - по спискам 
захороненных, проведено 30 церемоний 
захоронения, преданы земле со всеми 
почестями 4005 защитников Родины. На 
церемониях захоронения присутствовали 
родственники 52 бойцов. В ходе обследова-
ния территории обнаружено шесть неучтен-
ных братских плановых захоронений. 
Первая масштабная вахта памяти на Ле-
нинградской земле прошла в 1989 году. С 
каждым годом количество участников поис-
кового движения неуклонно растет, сегодня 
это более двух с половиной тысяч человек.

светлана Бог-
данова и Захар 
токарев - участ-
ники «вахты 
памяти-2016»  
на синявинских 
высотах. 
 
фото  
сергея ершова

и лишь после того как они обезо-
пасили территорию, туда пустили 
исследователей. Как было сказано 
выше, в лесу полегло около двух 
миллионов человек. Чтобы найти 
всех, требуется много лет.

Наука и мистика
Почти все найденные вещи 

копатели опознают сами. Ведь 
в составе экспедиции работают 
не только новички-любители, 
но и лучшие исследователи Рос-
сии и Казахстана. Например, все 
эти годы в Синявине руководит 
раскопками профессор Евра-
зийского национального универ-
ситета Майдан Кусаинов. Отец 
Кусаинова участвовал в здешних 
боях, много рассказывал сыну о 
войне, и теперь сын считает своим 
долгом найти его боевых товари-

щей: минимум - похоронить по-
человечески, максимум - опознать 
и найти родных.

Опознать получается лишь 
небольшой процент найденных 
тел, так как много буквально разо-
рванных на части останков. Найти 
родственников солдат удается и 
того реже. Информация, добытая 
за время экспедиции, рассылается 
по всем поисковым отрядам стра-
ны. Исследователи обзванивают 
военкоматы, ЗАГСы, администра-
ции, иногда удается выйти на род-
ных. Часто случается, что места, 
где много лет назад жил боец, се-
годня уже просто не существует.

- Еще в девяностых в Каре-
лии нашли бойца из Ульяновской 
области. Нам прислали ин-
формацию о нем: жил на улице  
III Интернационала, где сегодня 

и домов-то нет. До сих пор не 
можем свести концы с концами, 
- рассказывает командир отряда 
«Крутояр» Захар Токарев.

Захар ездит на раскопки в 
Синявино третий год подряд. 
Говорит, что этот год, если счи-
тать по количеству «поднятых» 
бойцов, плодотворнее прошлых. 
Хотя в прошлые годы были цен-
ные находки. Например, оружие. 
Копатель объясняет, что людей 
под землей найти сложнее, чем 
вещи:

- Есть у российских поис-
ковиков такой «народный» ин-
струмент - железный щуп. Евро-
пейские коллеги смотрят на него 
как на диковинку, потому что они 
работают только с помощью при-
боров. Но если под землей лежат 
лишь «пустые» кости, без меда-
льонов или металлических дета-
лей одежды, никакой прибор их 
не обнаружит. А щуп нащупает. 
Работать с этим инструментом 
нужно учиться годами, потому 
что только по тончайшим оттен-
кам звука можно отличить кость 
от ветки.

Помолчав, Захар добавляет: 
- Это место силы. Там такие 

вещи происходят, в которые не 
поверишь, пока сам там не по-
бываешь. 

- Например?
Токарев сконфуженно улы-

бается и отмахивается:
- Неправдоподобно они зву-

чат. Стоит ли рассказывать? Не 
поверят.

- Захар, ну расскажи про 
мистику, - просит Света. И он  
решается:

- В эту экспедицию маши-
на у нас застряла в лесу. Крепко 
увязла в грязи. Пока ждали по-
мощи, взяли щуп и стали рядом с 
машиной почву «прокалывать». 
Нашли три медальона, букваль-
но под колесом. Потом, когда 
вытащили автомобиль, с этого 
места несколько бойцов «подня-
ли»… И такие знаки постоянно 
приходят. Не только наяву, но и 
во сне. Пару лет назад командир 
одного из отрядов увидел во сне 
солдата, который сказал: «Долго 
ты на мне лежать-то будешь?». 
Вскочил, собрал своих, перенес-
ли палатку, а под ней и правда 
нашли человеческие останки. 

- Столько лет прошло со вре-
мен Великой Отечественной. За-
падные журналисты все чаще в 
лоб спрашивают россиян: «Что 
вы так носитесь до сих пор со 
своей победой?» Как бы вы им 
ответили?

- Словами Суворова: «Вой-
на не окончена, пока не похоро-
нен последний солдат».
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Как стало известно 
«Ульяновской правде», всего 
через пару лет мы можем уви-
деть ульяновскую «Волгу» 
во втором по силе дивизионе 
страны - Футбольной нацио-
нальной лиге (ФНЛ).

В память о ветеране
Один из заключительных 

матчей чемпионата против 
гостей из «Сызрани» «Волга» 
начала с минуты молчания - в 
память о недавно ушедшем от 
нас на 89-м году жизни вете-
ране Великой Отечественной 
войны, своем преданном по-
клоннике Григории Пичугове, 
не дожившем до 71-го Дня По-
беды всего две недели… 

Григорий Иванович слу-
жил на Черноморском флоте, 
воевал на «морских охотни-
ках». Освобождал крепость 
Измаил, Констанцию, Вар-
ну, Севастополь, Одессу. За 
участие в боевых действиях 
и проявленные храбрость и 
мужество был награжден мно-
жеством орденов и медалей. 
Ровно год назад мы встреча-
лись с Григорием Иванови-
чем, и многие его слова тогда, 
увы, оказались пророческими: 
«9 Мая я встречу в Караганде, 
где у меня живет 95-летний 
брат. Кто знает, может, по-
следний раз увидимся… Жив 
буду, в 2018 году обязательно 
выберусь в соседние регионы, 
где пройдут матчи чемпионата 
мира по футболу…».

У «Волги»  
украли пенальти

Игра против одного из 
претендентов на медали по-
лучилась зеркальной. В первом 
тайме лучше смотрелись гости, 
и нашим футболистам дваж-
ды пришлось выносить мяч 
буквально с ленточки пустых 
ворот. После перерыва острее 
были уже ульяновские футбо-
листы. Так, форвард «Волги» 
Дмитрий Отставнов проверил 
на прочность перекладину во-
рот соперника, а Игорю Буга-
енко и Радику Хайруллову не 
хватило самой малости, чтобы 
попасть в заветную «раму».

Вход на матч был свобод-
ным, а посему на трибунах ста-
диона «Старт» собралось око-
ло 1000 болельщиков. Среди 
гостей футбольного поединка 
был и врио губернатора Сер-
гей Морозов. Впрочем, глава 
региона на футболе особо не 
задержался.

Ну а самым обсуждаемым 
стал момент в первом тайме, 
когда голкипер «Сызрани-2003»  
в своей штрафной жестко 
встретил Отставнова. Однако 
очевидного пенальти, по мне-
нию многих экспертов, в воро-
та гостей назначено не было.

- Считаю, что у нас украли 
очевидный 11-метровый удар, 
более того, должны были по-
казывать и красную карточку 
голкиперу гостей, - сокрушал-
ся после матча главный тренер 
«Волги» Сергей Седышев. - По-
сле такого игра наверняка пошла 
бы по иному сценарию. Самое 
интересное, что за аналогич-
ное нарушение в матче против 
«Волги-Олимпийца» пенальти 
в наши ворота назначили, а се-
годня почему-то нет. Тем самым 
в этом сезоне мы до сих пор ни 
разу не били пенальти.

Сергей Седышев: 
Скептики были всегда

С турнирной точки зрения 
чемпионат для «Волги» по 
большому счету завершился 
еще полгода назад. Однако сей-
час наша команда и не ставит 
перед собой результат во главу 
угла. Главное, чтобы заиграли 
собственные воспитанники.

- Мы сейчас активно подпу-
скаем к команде ульяновскую 
молодежь, - говорит Седышев. 
- Да, сегодня у них не все полу-
чается на поле, но мы все на них 

рассчитываем в будущем. Ведь 
в том числе и ульяновскими 
молодыми футболистами мы 
намерены играть в ФНЛ. По-
верьте мне, это не пустые сло-
ва. В ближайшем будущем мы 
вернемся в ФНЛ.

- Скептиков у нас всегда 
хватало, - продолжает настав-
ник «Волги». - В свое время они 
не верили, что в Ульяновске по-
строят Ледовый дворец спорта, 
затем нашлись те, кто стал на-
зывать «Волга-Спорт-Арену» 
сараем. Только вот когда к нам 
приезжает прославленный в 
прошлом хоккеист, а ныне тре-
нер Сергей Ломанов-старший, 
он искренне завидует: «Нам бы 
такой «сарай»!». Так и сейчас, 
кто-то может не верить, но со-

всем скоро у нас появится свой 
современный стадион.

Подогрев и поле -  
уже в будущем году

Как удалось выяснить на-
шей газете, под современным 
стадионом подразумевается 
реконструированный цент-
ральный стадион «Труд», ре-
монтные работы на котором 
начнутся уже этой осенью.

- У нас разработана поэтап-
ная реконструкция централь-
ной спортивной арены Улья-
новска, - пояснил  министр 
спорта Ульяновской области 
Сергей Кузьмин. - На первом 
этапе, который был посвящен 
чемпионату миру по хоккею 
с мячом, на «Труде» появи-
лись современное освещение, 
а также многофункциональ-
ное табло. На втором этапе, 
а он начнется этой осенью, 
мы оснастим центральный 
стадион системой подогрева 
поля, расширим раздевалки. 
Проектно-сметная документа-
ция практически готова, изве-
стен уже подрядчик, который 
займется этими работами.

Впрочем, главное вни-
мание на втором этапе будет 
уделено качеству естествен-
ного газона на «Труде». Ведь 
стадион рассматривается в 
качестве базы для одной из 
команд-участниц чемпионата 
мира по футболу 2018 года. И 
FIFA достаточно щепетильно 
будет подходить к качеству 

футбольных полей при вы-
боре того или иного региона 
в качестве базы ЧМ-2018. Все 
эти работы планируется завер-
шить к концу 2017 года. А уже 
в 2018-м, на так называемом 
третьем этапе, можно будет 
внести последние «штрихи» 
- установить козырьки на три-
бунах для болельщиков и об-
лагородить территорию цент-
рального стадиона. К слову, 
финансирование реконструк-
ции стадиона «Труд» будет 
идти как из областного, так и 
из федерального бюджетов.

- В 2018 году наша стра-
на примет чемпионат мира, и 
«Волга» в этом же году долж-
на предстать перед своими 
болельщиками как команда 
ФНЛ, - рассуждает Кузьмин. 
- Во всяком случае, именно 
такая задача стоит перед фут-
больной командой. И ничего 
нереального в этом я не вижу, 
ведь к тому времени в Улья-
новске будет вся необходимая 
инфраструктура, включая ре-
зервный стадион «Старт» с 
современным искусственным 
футбольным газоном.

Знаем, плавали
Даже непосвященные люди 

понимают, что повышение в 
классе может быть возможно 
не только благодаря всей не-
обходимой инфраструктуре, 
но и наличию необходимого 
финансирования. Но все эти 
«страшилки» о заоблачных 

бюджетах клубов ФНЛ (по 
сравнению с командами второ-
го дивизиона. - Авт.) вовсе не 
пугают Кузьмина.

- В 2008 году, когда мы уже 
играли в первом дивизионе, нас 
тоже пугали разными цифрами, 
но на деле же все вышло иначе, - 
вспоминает министр спорта. - В 
2007 году, когда «Волга» играла 
во втором дивизионе, бюджет 
нашей команды составлял 70 
миллионов рублей. К этой сум-
ме мы затем добавили еще 20 
миллионов и играли в первом 
дивизионе.

- Сергей Сергеевич, но ведь 
сейчас бюджет ФК «Волга» да-
леко не 70 миллионов, а гораздо 
меньше…

- Это так, и мы понимаем, 
что для ФНЛ бюджет «Волги» 
придется увеличивать в разы, 
но это вовсе не те суммы, о ко-
торых порой приходится слы-
шать от «знатоков» футбола. И 
мы уже сейчас занимаемся этим 
вопросом. Уверен, все у нас по-
лучится.

- В тяжелые для «Волги» 
времена многие футболисты от-
вернулись от нас, ушли в другие 
клубы в поисках заработков - 
это их выбор, и всем им мы по-
желали удачи, - говорит в свою 
очередь Сергей Седышев. - Но 
уже сейчас могу сказать, что, 
когда мы будем в ФНЛ, этих 
игроков мы обратно не позовем. 
К тому времени у нас окрепнут 
свои молодые ребята. Те же бра-
тья Рахмановы, Павлов и Гера 
Заикин. Но в то же время нужно 
понимать, что одними ульянов-
скими футболистами в ФНЛ 
мы играть не сможем. Поэтому 
будем приглашать игроков со 
стороны, хороших игроков. И 
поверьте мне, при нормальном 
и стабильном финансировании 
мы таких футболистов обяза-
тельно найдем.

Напомним, что в 2008 году 
«Волга» «вылетела» из первого 
дивизиона, заняв 17-е место из 
22 команд-участниц: 42 игры,  
15 побед, 4 ничьи, 23 поражения, 
разница мячей: 50 - 65.
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Экс-форвард «Волги»  
стал шведским тренером

36-летний Михаил Пашкин, 
выступавший за хоккейную «Вол-
гу» в 2012 - 2014 годах, а затем 
вернувшийся в Швецию, принял 
решение о завершении карьеры 
игрока. Отныне он будет помогать 
своему отцу Андрею Пашкину на 
тренерском мостике шведского 
«Хаммарбю». Напомним, что, 
будучи игроком ульяновской ко-
манды, Пашкин-младший провел 
34 матча, забил 24 мяча и отдал  
8 голевых передач.

Три старта - три победы
20 медалей завоевала сборная 

Ульяновской области по спор-
тивному ориентированию на 
чемпионате страны и первенстве 
ПФО в Зеленодольске.

Героем соревнований стал  
24-летний ульяновец Андрей 
Ухванов, победивший по «элите» 
во всех трех гонках. Напомним, 
что в прошлом году Ухванов стал 
бронзовым призером чемпиона-
та страны, благодаря чему был 
включен в расширенный состав 
сборной России. Сейчас же все 
мысли ульяновца связаны с чем-
пионатом Вооруженных сил РФ, 
который пройдет через месяц в 
Чебоксарах. Именно по итогам 
этих соревнований будет сфор-
мирована сборная России для 
участия в чемпионате мира по 
«вооруженке».

Мастер-класс  
от чемпионов мира
13-летние воспитанники 

ульяновской «СДЮСШОР-
Волги» по хоккею с мячом Ки-
рилл Ванькин и Егор Милин-
ский посетили Красноярск, где 
в течение недели школу вра-
тарского ремесла преподавали 
голкипер «Енисея», четырех-
кратный чемпион мира Роман 
Черных, а также двукратный 
чемпион мира, тренер сборной 
России и московского «Динамо» 
Илья Хандаев. Чести получить 
такой мастер-класс удостоились  
22 лучших юных голкипера из 
Абакана, Ульяновска, Новосибир-
ска, Иркутска, Сосновоборска, 
Усть-Абакана и Красноярска.

Не устояли ни монголец, 
ни сириец

25-летний димитровградский 
боксер Андрей Потемкин (весо-
вая категория до 49 кг) выиграл 
традиционный международный 
турнир в Казахстане. Воспитан-
ник школы «Ринг» победил хо-
зяина ринга, действующего чем-
пиона турнира из Монголии и 
боксера из Сирии.

Не стареют душой 
ветераны

Девять медалей завоевали 
ульяновские легкоатлеты на  
VI традиционном тольяттинском 
марафоне, участие в котором 
приняли 4000 атлетов.

В основном зачете победы до-
бился Сергей Сергеев, а Рамиля 
Шагиева стала бронзовым при-
зером соревнований. Но самый 
большой вклад внесли наши вете-
раны. С золотыми медалями вер-
нулись Виктор Ефремов, Влади-
мир Куликов и Галина Осадчий, 
«серебро» на счету Евгения Мар-
тьянова, Александра Савельева 
и Марии Кислевич, «бронза» - 
у Владимира Чернова.

Турнирная таблица
1. «Нефтехимик» (Нижнекамск) 23 15 5 3 46-14 50
2. «Волга-Олимпиец» (Н. Новгород) 23 13 7 3 33-13 46
3. «Зенит-Ижевск» (Ижевск) 23 14 3 6 39-23 45
4. «Челябинск» (Челябинск) 23 12 5 6 39-20 41
5. «Сызрань-2003» (Сызрань) 23 11 6 6 29-22 39
6. «ВОЛГА» (Ульяновск) 23 8 4 11 27-27 28
7. «Химик» (Дзержинск) 23 6 4 13 23-42 22
8. «Носта» (Новотроицк) 23 5 7 11 24-36 22
9. «Лада-Тольятти» (Тольятти) 23 4 5 14 16-51 17
10. «Динамо» (Киров) 23 1 6 16 18-46 9

Григорий Пичугов  
навсегда останется  
в памяти ульяновских 
футболистов как один 
из самых преданных 
болельщиков. 
Фото Павла Шалагина

2008 год. Первый диви-
зион. «Волга» - «Ала-
ния». Ровно через десять 
лет ульяновская команда 
может вернуться  
на прежнюю высоту.

ФНЛ - не мечта, 
а реальность
К 2018 году в Ульяновске будет 
полноценная футбольная 
инфраструктура. 
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Музыка Моцарта  
детям более доступна

Прослушивание финалистов проекта для одаренных детей «Мир дет-
ства» состоялось 6 мая в Большом зале Ленинского мемориала. Юные 
музыканты выступили с Ульяновским государственным академическим 
симфоническим оркестром «Губернаторский» под управлением лауреата 
международных конкурсов, дирижера и руководителя симфонического ор-
кестра Московской государственной консерватории Вячеслава Валеева. 

иВан каМышеВ �

С Днем Победы в минувший 
понедельник ульяновцев поздра-
вил популярный артист россий-
ского театра и кино Александр 
Песков. Его моноспектакль «Я 
вам играю эту роль» стал украше-
нием праздничной программы на 
площади Ленина, посвященной 9 
Мая. 

В перерыве между репетици-
ей и выступлением мы пообща-
лась с актером.

Александр Васильевич в на-
шем городе не первый раз. Родом 
он из Сызрани, и еще в детстве 
с родителями частенько наве-
дывался в Ульяновск. Во время 
своего визита шестилетней дав-
ности уже в статусе звезды Пе-
сков даже искупался в поющем 
фонтане у Ленинского мемориа-
ла. А в молодости чуть не стал 
артистом Ульяновского драмтеа-
тра и исполнителем роли юного 
Ульянова-Ленина…

- Вы сын боевого офицера, и, 
без сомнения, День Победы 
для вас особенный праздник?

- Мой отец воевал с 1942 года 
в составе Третьего Белорусско-
го фронта под командованием 
маршала Баграмяна. Вернулся 
с фронта инвалидом, оставив на 
войне половину тела. У мамы во 
время Великой Отечественной 
погибли все ее братья. Она, к сча-
стью, до сих пор жива. А вот папа, 
увы, не дожил до прошлогоднего 
70-летия Великой Победы. Он 
мало делился военными вос-
поминаниями. Говорят, это при-
знак настоящего солдата, бойца. 
Он всякий раз плакал, когда я 
задавал ему свои многочисленные 
вопросы о том самом страшном 
периоде его жизни.

- Вы ведь и сами мечтали 
стать военным летчиком?

- И даже в космос хотел поле-
теть. В Сызрани тогда была шко-
ла юных космонавтов, которую я 
окончил. На всю жизнь выучил 
азбуку Морзе и аэродинамику. 
Занимался хоккеем, футболом, 
волейболом, гимнастикой, бок-
сом, каратэ, плаванием. Но од-
нажды в наш город на творческую 

Солист 
популярной 
группы Роман 
Рябцев уверен, 
что жить стано-
вится страшнее.

 александР кныш �

В рамках развлекатель-
ной программы после окон-
чания 73-й областной легко-
атлетической эстафеты на 
призы «Ульяновской прав-
ды» пела популярная группа 
«Технология». 

Два десятка лет назад 
этот проект известного рос-
сийского продюсера Юрия 
Айзеншписа называли 
отечественным аналогом 
Depeche Mode. А популяр-
ность солистов коллектива 
Романа Рябцева и Леонида 
Величковского даже и не 
снилась современной порос-
ли шоубиза в России. 

После выступления пря-
мо на площади Ленина под 
памятником вождю мирово-
го пролетариата Рябцев объ-
яснил, зачем и когда решил-
ся реанимировать проект:

- Мониторя интернет-
ресурсы, я обнаружил не-
мало сайтов, посвященных 
творчеству нашей группы. 
Оказалось, что «Техноло-
гию» помнят до сих пор, 
слушают и обсуждают. За-
регистрировался под своим 
именем на одном из таких 

сайтов с наибольшим кон-
тентом и количеством юзе-
ров. Пользователи долго 
не могли поверить, что с 
ними общается настоящий 
Рябцев. А потом просто за-
валили меня просьбами о 
том, чтобы вновь собраться 
и начать выступать. Собрать 
коллектив в старом составе 
не удалось. Но с Леней Ве-
личковским под давлением, 
так сказать, обстоятельств и 
общественности мы реани-
мировали группу. И не оши-
блись. На подходе новый 
альбом. Да и на концертах 
мы востребованы.

- Популярнее Димы Би-
лана и Сергея Лазарева?

- Это вряд  ли. С тем 
абсолютным обожанием и 
фанатским восторгом, ка-

кой мы пережили в 1990-х, 
уже ничто не сравнится. 
Повторить это невозможно. 
Страна стала другой. По-
клонники наелись музыкой 

хорошей и разной. Даже 
самим Билану и Лазареву 
трудно представить, что 
такое наша популярность. 
Или популярность группы 
«На-На». Не говоря уже о 
«Ласковом мае». Думаю, и 
Алла Борисовна ушла в тень 
- она же мудрая женщина - 
именно потому, что восторг 
от ранней Пугачевой уже 
нереален, а на меньшее при-
мадонна не согласна. С дру-
гой стороны, некая разбор-
чивость поклонников - это 
даже хорошо. Настоящим 
профессионалам это на руку. 
Начинали мы с чистого ли-
ста. К сегодняшним легендам 
российского шоу-бизнеса 
присматривались, выбирали 
лучших. Некая всеядность 
фанатов порождала полное 
отсутствие какой-либо кон-
куренции. Сегодня люди по-
нимают толк в музыке, ведь 
имеют возможность слушать 
лучшие ее мировые образцы. 
И если выбирают того или 
иного отечественного испол-
нителя или группу, значит 
артисты действительно это-
го достойны.

- А что слушаете сегод-
ня вы сами?

- Не музыку. Когда чем-
то занимаешься профес-
сионально, занимать этим 
свободное время - непозво-
лительное самоистязание. В 
машине и дома я настроил 
все радиочастоты на новост-
ные программы. Мне гораздо 
интереснее, что происходит 
в стране и мире, нежели что 
сейчас слушают. Хотя, если 

попадаю на рок-н-ролльную 
радиоволну, могу зависнуть 
надолго.

- Интернет позицио-
нирует вас как одного из 
видных российских оппо-
зиционеров…

- Он мне льстит. Если 
я и представитель оппози-
ции, то крайне умеренный. 
Я называю это граждан-
ской позицией. Я не требую 
уничтожения сексуальных 
меньшинств, как Охлобы-
стин. Открыто говорю об 
уровне коррупции и на-
личии однобокой цензуры 
в государственных СМИ, 
если сталкиваюсь с ними 
по жизни. Внешнеполити-
ческая ситуация в нашей 
стране напрягает меня за-
шкаливающей ненавистью, 
видимо, срежиссированной 
установками сверху. Это мое 
мнение, субъективное. Если 
оно не нравится власти - ее 
проблемы. Но пока моему 
творчеству, как в случае с 
Андреем Вадимовичем Ма-
каревичем, моя позиция 
сильно не мешает. У нас, в 
конце концов, правовое го-
сударство. И свободу слова 
пока еще никто не отменял. 
Или я что-то путаю…

- Ностальгируете по 
сделавшим вас мегапо-
пулярными лихим 90-м?

- Опять же я не согласен 
с формулировкой «лихие», 
которую, кажется, приду-
мали и запустили журнали-
сты с НТВ. Сейчас жить не 
менее опасно. Даже реально 
страшнее в чем-то.

Александр Песков: 

Космодром 
хорошо,  
но ветеранам 
деньги  
нужнее…

встречу со школьниками приехал 
Игорь Старыгин - знаменитый 
Арамис из известного советского 
фильма про Д’Артаньяна и трех 
мушкетеров. Игорь Владимиро-
вич, царствие ему небесное, так 
увлекательно и захватывающе 
рассказывал о съемках и о своей 
профессии, что я очень захотел 
стать артистом и сниматься в 
кино. Профессии летчика и акте-
ра очень похожи: тот же роман-
тизм, тот же адреналин.

- Есть такая шутка, что хо-
роший актер должен плохо 
учиться в школе…

- У меня бы это не получилось, 
даже если бы я очень сильно захо-
тел. У меня же мама - учительни-
ца истории.

- Как летчик-космонавт, 
пусть и несостоявшийся, вы 
наверняка гордитесь недав-
ним открытием российского 
космодрома «Восточный».

- Знаете, это, конечно, большая 
заслуга нашей страны в области 

технического прогресса. Но очень 
бы хотелось, чтобы как минимум 
такие же деньги тратились на со-
циальные программы, касающие-
ся поддержки наших стариков. 
Особенно ветеранов. Их так мало 
осталось, что обеспечить им до-
стойную старость, мне кажется, 
первоочередная задача России на 
сегодняшний день.

- Часто ли в детстве вы бы-
вали в Ульяновске?

- Каждый год. Летом папа са-
жал нас с мамой в машину, пода-
ренную ему как инвалиду войны, 
и вез по Среднему Поволжью. 
Правда, под нашим «Запорож-
цем» приходилось чаще лежать и 
ремонтировать его. Но отец был 
великолепным техником по на-
стройке швейных машин и с авто-
мобилями на ты. Кстати, именно 
в Ульяновске он впервые посадил 
меня за руль, и в вашем городе я 
учился водить машину. Ни тогда, 
ни сейчас я больше ни разу в жиз-
ни ни в одном другом городе не 

видел столько зелени на единицу 
площади как в Ульяновске. …Сей-
час вспомнил, как папа из одной 
из командировок в Ульяновск 
привез мне школьную форму, в 
которой я потом два года ходил. 
И вот еще, чуть не забыл: в начале 
80-х, когда я учился в Театральном 
училище имени Щепкина, меня 
увидел театральный режиссер 
Владимир Голуб, возглавлявший 
тогда ваш театр драмы, и пригла-
сил в труппу Ульяновского дра-
матического. Заманивал, обещал 
дать сыграть Ромео и… молодого 
Ленина. Но потом я перевелся в 
Школу-студию МХАТ, Голуба к 
тому времени уже сменил Юрий 
Копылов, который обо мне знать 
не знал, и я не стал навязываться.

- Из МХАТа вы сами ушли?
- В тот год, когда я окончил 

учебу, во МХАТе как раз произо-
шел раскол. Вся молодежь ушла 
с Олегом Ефремовым. А меня в 
свою труппу пригласила Татья-
на Доронина. Сразу на несколь-

ко главных ролей. У Дорониной 
молодежью стал я. Но я тогда по 
юношеской неразумности предпо-
читал театру кино, подвернулась 
роль в «Америкэн бой», после ко-
торой я проснулся звездой. Но из-
за этого с Татьяной Васильевной 
мы не сошлись характерами. Хотя 
я по сию пору благодарен ей за то, 
что она дала мне сыграть главную 
роль в пьесе Рощина «Валентин 
и Валентина», в легендарной  
мхатовской «Синей птице»  
Метерлинка.

- В жанре эстрадной пародии 
работает ваш тезка и одно-
фамилец Александр Песков. 
Казусы, наверное, случались?

- Когда он появился на эстра-
де, я работал в театре Дорони-
ной и стал замечать, что вахтеры 
как-то странно на меня смотрят. 
Потом начались поздравления с 
блестящим успехом на ниве паро-
дии… До сих пор мы с тем Алек-
сандром Песковым так и не удо-
сужились лично познакомиться. 
С пресс-секретарем Путина Дми-
трием Песковым тоже, кстати,  
не знаком.

- Недавно вы еще и запели. 
Когда почувствовали непрео-
долимое желание профессио-
нально заняться вокалом?

- Для себя пел всегда. С дет-
ства, когда мама отвела меня в 
музыкальную школу по классу 
фортепиано. В школьном ВИА 
освоил синтезатор и гитару. А тут 
подумал - ну чего такие навыки 
пропадают…

- В кино вы переиграли мно-
жество злодеев. Какое место 
в их ряду занимает сталин-
ский нарком генерал Абаку-
мов из сериала «Жуков»?

- В сценарии Абакумов был 
прописан как очередной картон-
ный злодей и к тому же мальчик 
на побегушках. Мне казалось, что 
образ глубже банального злыдня. 
Так и сыграл. Изначально я про-
бовался на роль самого Георгия 
Константиновича, когда Саша Ба-
луев закапризничал. Жуков же в 
жизни был простым, русопятым, 
немножечко курносым, почти как 
я. Но утвердили Балуева, и у него 
получился яркий, но чересчур су-
ровый и жесткий маршал. 

«Технологичный» оппозиционер 

Все конкурсанты исполняли произведения Вольфганга Амадея Моцар-
та, так как проект в сезоне 2015 - 2016 годов посвящен 260-летию великого 
композитора. 

Из десяти финалистов из Ульяновска, Новоульяновска и Димитров-
града жюри выбрало учащегося областной детской школы искусств Алек-
сея Соколова, отметив музыкальность и естественность его выступления. 
Юный пианист исполнил первую часть Концерта № 11 для фортепиано с 
оркестром фа мажор и победил по итогам прослушивания. 

Председатель экспертной комиссии ректор Казанской государственной 
консерватории (академии) им. Н.Г. Жиганова народный артист РФ Рубин 
Абдуллин поблагодарил правительство Ульяновской области и Ульяновский 
Дом музыки за проведение и поддержку проекта «Мир детства», который 
имеет воспитательное и патриотическое значение и адресован следующим 
поколениям. Он также отметил важную роль музыки в воспитании у детей 
самых лучших и самых светлых чувств. 

«Я лично, как музыкант, ничего труднее Моцарта не знаю, и так вам от-
ветят все, потому что в этой лаконичности и в простоте заключена большая 
загадка: как юный Моцарт написал такую музыку и как он ее исполнял? 
Непостижима гениальность этого композитора, гений есть гений. Но она 
почему-то детям более доступна, вот что удивительно, - рассказал Рубин Аб-
дуллин. - Я понял замысел организаторов, почему они обратились именно к 
Моцарту. Да, в этой загадке природы есть, наверное, разгадка будущего чело-
вечества. Потому что каждый ребенок удивительно точно чувствует моцар-
товскую интонацию и «поет» ее. Другое дело, что несовершенство владения 
инструментом или голосом не позволяет ему в полной мере сделать ясно, 
так, как хотелось бы услышать. Но считаю, что эти несовершенства мало зна-
чат в сравнении с тем, что Моцарт дал ребятам в жизни - в 9 лет, в 12 лет. Они 
получают инъекцию красоты, инъекцию чистой музыки, не замутненной ни 
коммерцией, ни попсой». 
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Вселенная Пластова
13 мая в 12.00 в Ульяновской областной библиотеке для детей и юношества име-

ни С.Т. Аксакова состоится мероприятие, посвященное художнику Аркадию Пластову.  
«Вселенная А.А. Пластова» познакомит самых маленьких читателей с героями русской 
народной сказки «Мена», пересказанной и проиллюстрированной самим художником. 
Читатели и гости Аксаковки совместно с сотрудниками Музея А.А. Пластова смогут 
прогуляться по симбирским адресам А.А. Пластова и вспомнить памятные места горо-
да, связанные с именем живописца. Настоящим подарком станет творческая встреча-
концерт «А.А. Пластов и песня» с участием клуба самодеятельной песни. 

В течение дня будут организованы экскурсии по музейной экспозиции «А.А. Пластов 
- иллюстратор». В 11.00 в библиотеке-филиале № 28 имени А.А. Пластова специалисты 
библиотеки Аксакова проведут квест «Живой мир вещей на картинах А.А. Пластова». 0+

Голограмма для короля

Интерпретация книги Эггерса Дэйва с 
Томом Хэнксом в главной роли расскажет 
об истории Алана Клея, в прошлом успеш-
ного бизнесмена и примерного семь- 
янина. Сейчас его бизнес терпит крах, а 
брак трещит по швам. Чтобы избежать 
банкротства, Клей уезжает в Саудовскую 
Аравию, где надеется продвинуть свой 
новый технологический проект. Во вре-
мя томительного ожидания встречи 
с королем Алан познает скрытые тайны 
арабского мира, которые преображают 
реальность, подобно голограмме. Никто 
не подозревал, чем обернется это путе-
шествие к Красному морю.… 18+

живших когда-либо, а благодаря тех-
нологии 4K - буквально попасть внутрь 
всех механизмов его многопланового 
творческого процесса.

Выставка включает в себя 12 секций, 
в них с научной точностью исследуются 
все разнообразные пути, которые так 
увлекали гения: основы рисунка; роль 
природы и науки; сравнение искусств; 
размышления о древних традициях; уто-
пические проекты; анатомия и механика; 
единство знания; образы божественного; 
мифы.  12+

Моцарт глазами детей
Выставка детского рисунка «Му-

зыка глазами детей» открыта в фойе 
3 этажа Ленинского мемориала и по-
священа 260-летию со дня рождения 
Вольфганга Амадея Моцарта, юбилей 
которого весь музыкальный мир отме-
чает в 2016 году. В экспозиции пред-
ставлены 75 работ юных художников из 
детских школ искусств города и обла-
сти. Сюжет рисунков - сцены из жизни 
великого австрийского композитора, 
иллюстрации к его произведениям - опе-
рам, концертам, симфонической музыке.  
Работа выставки продлится до  
30 июня. 0+

«Голубой розы» - художников творче-
ских объединений этого периода. Впер-
вые в постоянную экспозицию второй 
половины ХХ века включены картины 
художников «сурового стиля».  После 
большого международного турне вер-
нулись в экспозицию шедевры русско-
го классического авангарда: «Газета» 
(1918) Михаила Менькова, побывавшая 
на выставке в Базеле (Швейцария), и 
«Беспредметная композиция» (1918) 
Ольги Розановой, экспонировавшаяся в 
Мехико (Мексика). 

Кроме этого, в музее работает но-
вая выставка «Новые поступления». В 
экспозиции представлены восемь картин 
современных художников. Среди них 
пейзажи представителя ленинградской 
школы живописи Вячеслава Пакулина, 
народного художника Республики Татар-
стан Александра Иншакова,  московско-
го живописца, заслуженного художника 
России Виктора Глухова, самарского 
художника Вячеслава Герасимова, а 
также молдавского художника Андрея 
Негурэ. В произведениях по-разному 
нашли воплощение интерес к пленэриз-
му, традициям русского реалистического 
искусства и классического авангарда.  
На выставке также представлен на-
тюрморт Людмилы Бочарниковой (1950 
- 2005), ученицы и последовательницы 
крупнейшего художника ХХ века Евсея 
Моисеенко. 6+

Гала-концерт солисток 
филармонии

17 мая в 18.30 в Камерном зале фи-
лармонии состоится большой концерт 
ульяновских музыкантов в рамках про-
екта «Симбирские сопрано». В концерте 
участвуют заслуженная артистка России 
Вера Чиркина, Юлия Корсакова, Алена 
Гуляева, Эльмира Сидорова,  лауреат 
международных конкурсов Иван Край-
ник, Вера Корчева и Алексей Кулик.   
В программе прозвучат популярные ро-
мансы и песни русских и зарубежных 
композиторов. Все произведения объеди-
нены темой любви. Любви к жизни, мате-
ри, Родине, любви как самому бесконеч-
ному и безупречному чувству на земле.  
Действует абонемент № 9.  6+

Волшебство  
миниатюрной живописи

Одноименная выставка открылась в 
музее А.А. Пластова (ул. Гончарова, 16). 
В экспозиции представлено 22 произ-
ведения искусства народного промысла 
из фондов Ульяновского областного ху-
дожественного музея. Среди них работы 
мастеров Г.М. Мельникова, М.С. Чижова, 
Шемаровых.  6+

Весенний вояж с «Державой»

Angry Birds в кино
Фильм расскажет о том, как нача-

лось знаменитое противостояние пти-
чек и свинок - персонажей популярной 
компьютерной игры компании Rovio 
- Angry Birds, а также раскроет некото-
рые секреты любимых героев. 6+

«Художка» приглашает  
на фильм-выставку  
Леонардо да Винчи

Гениальный Леонардо да Винчи жил 
в Милане в разные периоды своей жизни. 
Там, примеряя на себя роли художника, 
ученого, он создал некоторые из своих 
величайших работ.

Фильм-выставка «Леонардо» бе-
рет за основу масштабную выставку-
событие, посвященную Леонардо да 
Винчи, которая состоялась в рамках 
ЭКСПО-2015. Под руководством круп-
нейших специалистов в своей области 
зрителям предоставляется уникальный 
шанс исследовать творчество и личность 
одного из величайших художников, из 

Русские самодержцы
19 мая в 12.30 в Ульяновском об-

ластном художественном музее состо-
ится презентация партнерского проекта 
Ульяновского областного художествен-
ного музея и Государственного архива 
Ульяновской области «Русские само-
держцы в документах и живописи», осу-
ществляемого в рамках программы ме-
роприятий, посвященных 250-летию со 
дня рождения Н.М. Карамзина.

В экспозиционном пространстве 
художественного музея представлена 
блестящая галерея портретов россий-
ских императоров работы отечественных 
живописцев XVIII - XIX веков. Государ-
ственный архив представит подлинные 
документы XVIII - начала XX века: грамоту 
с автографом императрицы Екатерины II, 
лубочный рисунок первой четверти XIX 
века с изображением русских правителей 
от князя Рюрика до императора Алексан-
дра I, оставивших яркий след в истории 
Отечества, в народном сознании и фоль-
клоре, фотографии последних царство-
вавших представителей дома Романовых 
-  Николая II с семьей, императрицы  
Марии Федоровны. 12+

Музей изобразительного 
искусства ХХ - ХХI вв.  
обновил экспозицию

В зале искусства 1910 - 20-х годов 
представлены произведения мастеров 

Игорь Кудряшов, Андрей Козин, Сергей 
Коротин, Юлия Малькова, Михаил Ми-
ронов, Игорь Данилин, Евгения Идри-
сова, Вадим Никонов, Андрей Трофимов. 
Музыковед - заслуженный работ-
ник культуры РФ Лариса Куфтина.  
Действует абонемент № 21.  6+

концерт

Благотворительный концерт Дмитрия Певцова
20 мая в 19.00 в ДК «Губернаторский» состоится концерт Дмитрия Певцова и 

группы «КарТуш». Народный артист России Дмитрий Певцов и московская стрит-рок 
группа «КарТуш» выступают вместе уже более пяти лет. За это время их совместное 
творчество полюбилось многим меломанам. Программа насыщена юмором, любовью и 
добротой. А каждая песня становится отдельным мини-спектаклем.

Концерт состоится в рамках празднования 5-летия всероссийского проекта  
«Батюшка онлайн». 12+

15 мая в 17.00 в концертном зале 
Дома музыки состоится закрытие 
концертного сезона 2015 - 2016 гг. 
Ульяновского государственного ду-
хового оркестра «Держава». В про-
грамме прозвучат лучшие произве-
дения сезона из репертуара оркестра.  
Дирижеры: главный дирижер и художе-
ственный руководитель, заслуженный 
артист России Валерий Уткин, заслу-
женный артист России, почетный граж-
данин Ульяновска Николай Булатов. 
По сложившейся традиции сезон орке-
стра завершается парадом солистов. У 
каждого музыканта есть сокровенная 
мечта - исполнить свое самое любимое 
произведение с оркестром, в конце се-
зона эти мечты сбываются. «Золотые 
хиты» духовой музыки представят ар-
тисты оркестра «Держава» Ринат Яхиев, 

Закрытие сезона органной музыки
Состоится 19 мая в 18.30 в концертном зале филармонии. Ульяновский органист, 

заслуженный артист России Александр Титов исполнит произведения Свелинка, Буксте-
худе, Баха, Франка, Листа. 

 Концертная программа Александра Титова посвящена органной фантазии, история 
которой восходит к рубежу XVI - XVII столетий. 

Музыковед - кандидат искусствоведения Ирина Кривошеева.
Действует абонемент № 11.  6+
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